
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ1

Год издания 43-й

о с т о к а
О РГА Н  Ц К КП  ГРУ ЗИ И , В ЕРХ О В Н О ГО  СОВЕТА 

ГРУ ЗИ Н С КО Й  ССР И СОВЕТА М И Н И СТРО В ГРУЗИ Н С КО Й  ССР 
„ т о а  а п м с ш "  —  ь^ б л сп зэс г гаи  за о эб а л 6 < ? 'за о  .мпаовобоь, ь б а зл ш зое гш ь  

ььл •эззссгоьо ьб&этьб ьаззлслзосггаь ььа еоеоьблсп.ь ьдмчи паздего

№ 77 (12313) Пятница, 2 апреля 1965 года Цена 2 коп.

ДЕНЬ НАШЕЙ РОДИНЫ I
Б О Л О Т А  О Т С Т У П А Ю Т

Мелиораторы Белоруссии отвоевали у  болот и передали 
колхозам и совхозам в истекшем году 171 тысячу гектаров 
плодородных земель — в полтора раза больше, чем год назад. 
Сейчас угодья расчищаются от кустарников и пней, экскава
торы роют осушительную сеть. И з сборного железобетона со
оружаются шлюзы, мосты, переезды. В  1965 году предстоит 
осушить 174 тысячи гектаров заболоченных земель, улучшить 
свыше ста тысяч гектаров сенокосов и выпасов.

Эти работы ведут строительно-монтажные управления, ос
нащенные передовой тех-

ШИРЕ ПРОПАГАНДИРОВАТЬ РЕШЕНИЯ 
МАРТОВСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
С глубоким удовлетворением 

восприняли трудящиеся нашей 
республики, как и всего Совет
ского Союза, решения мартов
ского Пленума Ц К  КП С С , раз
работавшего неотложные меры 
по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства. Продиктован
ные жизнью и интересами не
уклонного подъема экономики 
страны, заботой об улучшении 
благосостояния трудящихся, 
эти решения затрагивают ко
ренные вопросы борьбы за соз
дание .материально-технической 
базы коммунизма.

Изменение системы загото
вок, установление твердых^пла- 
нов, повышение закупочных 
цен на ряд сельскохозяйствен
ных культур и продуктов жи
вотноводства, крупные капита
ловложения, направляемые в 
сельское хозяйство, —  эти и 
другие меры, вытекающие из 
решений мартовского Пленума 
Ц К  КП С С , целиком и полно
стью отвечают ленинскому кур
су нашей партии. Довести до 
сознания тружеников полей и 
животноводов огромное значе
ние экономических мер, разра
ботанных партией и правитель
ством, —  дело большой поли
тической важности.

В  Постановлении Пленума 
Ц К  К П С С  говорится: «Поручить 
партийным организациям широ
ко разъяснить всем колхозни
кам, рабочим совхозов, специа
листам решения настоящего 
Пленума, организовать и на
править творческую активность, 
энергию тружеников деревин 
на повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур 
и продуктивности животновод
ства, на увеличение производ
ства всех продуктов сельского 
хозяйства».

Претворяя в жизнь решения 
Пленума, партийные организа
ции республики энергично, не 
теряя ни одного дня, взялись 
за широкое разъяснение и прак
тическое осуществление наме
ченных Пленумом мероприятий, 
за мобилизацию тружеников по
лей республики на успешное 
проведение весеннего сева. Со
стоялось- собрание актива пар
тийной организации Грузии, об
судившее итоги мартовского 
Пленума Ц К  К П С С  и задачи 
партийной организации респуб
лики. С  докладом на собрании 
выступил кандидат в члены 
Президиума .Ц К  КП С С , первый 
секретарь Ц К  К П  Грузии тов. 
В . II. Мжаванадзе. В  ближай-

НА ПРАЗДНОВАНИЕ 20-й ГОДОВЩИНЫ 
ОСВОБОЖДЕНИЯ ВЕНГРИИ

ОТЪЕЗД СОВЕТСКОЙ ПАРТИЙНО-ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ В БУДАПЕШТ

По приглашению Ц К  Венгерской социалистической рабочей пар
тии и Венгерского революционного рабоче-крестьянского правитель
ства для участия в праздновании 20-й годовщины освобождения Венг
рии из Москвы в Будапешт 1 апреля с дружеским визитом отбыла 
советская партийно-правительственная делегация.

В  составе делегации член Президиума Ц К  КП С С , Председатель 
Президиума Верховного Совета С С С Р  А . И. Микоян (глава делега
ции), член Ц К  КП С С , министр обороны С С С Р  Маршал Советского 
Союза Р . Я. Малиновский, член Ц К  КП С С , секретарь Ц К  К П  Украи
ны А . II .  Ляшко, кандидат в члены Ц К  КП С С , заместитель министра 
иностранных дел С С С Р  Н. П. Фирюбин. В  Будапеште к делегации 
присоединятся член Ц К  КП С С , посол С С С Р  в Венгрии Г. А . Дени
сов, лётчики-космонавты С С С Р  В . В . Николаева-Терешкова и А . Г. 
Николаев.

На Внуковском аэродроме, украшенном Государственными фла
гами Советского Союза, делегацию провожали члены Президиума Ц К  
КП С С  Г. И. Воронов и А . Н. Косыгин, кандидат в члены Президиума 
Ц К  КП С С  Д. Ф . Устинов, секретарь Ц К  К П С С  Ю . В . Андропов и- 
другие. (ТАСС).

Б У Д А П Е Ш Т , 1 апреля. (ТАСС). Сегодня в Будапешт по пригла
шению Центрального Комитета Венгерской социалистической рабочей 
партии и Венгерского революционного рабоче-крестьянского прави
тельства с дружеским визитом прибыла советская партийно-прави
тельственная делегация во главе с членом Президиума Ц К  КП С С , 
Председателем Президиума Верховного Совета С С С Р  А . И. М икоя
ном. Делегация примет участие в торжествах по случаю  20-й годов
щины освобождения Венгрии.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ В КРЕМЛЕВСКОМ ТЕА ТРЕ

шие дни состоятся собрания 
районных партийных активов, 
первичных партийных органи
заций. Более чем стотысячная 
армия агитаторов и пропаган
дистов республики приступила 
к массовому разъяснению' ог
ромного значения мер, пред
принимаемых партией для подъ
ема сельского хозяйства, и тех 
крупных материальных затрат, 
на которые идет государство.

Решения мартовского Плену
ма Ц К  К П С С  —  это боевая 
программа действий партии и 
народа на ближайшие годы. На 
их осуществление нужно на
править творческую активность 
всех тружеников села. Уж е по
ступают в редакцию первые 
сообщения о развертывании 
партийными организациями на 
селе массовой политической 
работы. Так, в высокогорном 
Душетском районе свыше 700 
агитаторов. политдокладчиков 
и лекторов разъясняют реше
ния Пленума. К  чабанам на 
Кизлярские зимние пастбища 
выехала группа лекторов, ко
торые читают лекции непосред
ственно в бригадах. На живых, 
конкретных примерах показы
вают они животноводам, какие 
большие материальные блага 
для артелей дадут новые заку
почные и заготовительные це
ны на зерновые культуры и 
продукты животноводства. До
ходы многих высокогорных ар
телей района возрастут почти 
вдвое.

Массовая политическая ра
бота уж е  приносит свои первые 
плоды. Воодушевленные реше
ниями Пленума, животноводы 
Душетского района обязуются 
продать в нынешнем году го
сударству 920 центнеров бара
нины и говядины и подкрепля
ют взятые обязательства прак
тическими делами.

Сельские труженики нашей 
республики единодушно заяв

ляют, что они не по
жалеют сил для ус
пешного воплощения 
в жизнь планов пар
тии. С  полей и план
таций идут добрые 
вести. Хлеборобы, 
чаеводы, винограда- 
ри прилагают все 

усилия, чтобы провести сев яро
вых и обработку плантаций чая, 
садов и виноградников в луч
шие сроки и на высоком агро
техническом уровне.

Но в пропаганде ■ решений 
мартовского Пленума Ц К  КП С С  
пока делаются только первые 
шаги. Предстоит длительная 
работа, на проведение кото
рой должны быть .мобилизо
ваны все партийные организа
ции, все отряды- и звенья иде
ологического фронта —  печать, 
радио, телевидение, кино, аги
таторы и пропагандисты, куль
турно-просветительные учреж 
дения. Самое активное участие 
в разъяснительной работе долж
ны принять руководители пар
тийных комитетов, советских и 
хозяйственных организаций.

Партийные организации рес
публики накопили большой опыт 
в деле разъяснения трудящим
ся директив и решений партии 
и правительства. Все формы и 
методы массово-политической 
работы должны быть использо
ваны для того, чтобы решения 
Пленума были глубоко усвоены 
всеми тружениками нашей де
ревни. Место идеологических ра
ботников в деревне сейчас там, 
где решается судьба урожая, 
в поле и на плантации. Всеми 
средствами массово-политиче
ской работы надо содействовать 
широкому развертыванию со
циалистического соревнования 
между бригадами, звеньями и 
отдельными колхозниками, ра
бочими совхозов за высокий 
урожай завершающего года 
семилетки.

Помочь труженикам села сде
лать уже в этом году пер
вый крупный шаг вперед по пу
ти решения задач, поставлен
ных мартовским Пленумом Ц К  
К П С С ,— дело чести всех работ
ников идеологического фронта 
республики.

никой. Самоходная ма
шина прокладывает за 
час канал стометровой 
длины. Она за час пере
мещает 600 кубических 
метров грунта. Ее про
изводительность в 8 раз 
вы ш е , по сравнению с 
экскаваторами и бульдо
зерами. (А П Н ).
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Пленум оргкомитета 
р а б о т н и к о в  
кинематографии

М ОСКВА, 31. (ТАСС). Закон
чившийся сегодня двухдневный 
пленум оргкомитета Союза работ
ников кинематографии СССР под
вел итоги прошедшего киногода и 
определил задачи кинематографии 
на пороге двух знаменательных 
дат: 50-летия Советской власти и 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина.

В числе принципиальных явле
ний прошлого года, определив
ших направление развития совет
ского кино, пленум отметил дви
жение к жизненной правде, повы
шение творческой активности мз- 
стеров кино, приход в кинемато
графию молодых художников-де- 
бютантов. Это позволяет надеять
ся на то, что будущее советского 
искусства в надёжных руках.

о -

Н а  с н и м к е :  слесарь-сборщик роторного участка Ленинградского 
металлического завода имени X X II съезда КП СС  Юрий Клементьев 
у ротора низкого давления турбины мощностью 200 тысяч киловатт для 
ведовской ГРЭС .

Фото П. Федотова. Фотохроника ТАСС.
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ПИ ЯНИНО —  Н А КОНВЕЙЕРЕ
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Черниговской музыкальной фаб
рике исполнилось тридцать лег. 
Последний пятнадцать лет наряду 
с другими инструментами она спе
циализируется на выпуске пиани
но «Украина». Впервые в стране 
их сборка и регулировка стали 
проводиться на конвейере, имею
щем около ста метров длины. Еще 
десять лет назад фабрика выпу
скала 175 — 200 инструментов в 
год. В прошлом году конвейер и 
другие усовершенствования произ
водственных процессов позволили 
довести выпуск до 21 тысячи. В 
1965. юбилейном году здесь наме
рены выпустить уже 25 тысяч ин
струментов.

Высокую оценку получила про
дукция фабрики на международ

ной ярмарке в Пловдиве, на вы 
ставках и ярмарках в ГД Р, Поль
ше, Югославии. ОАР, Франции. 
Канаде, Турции. Заслуженной 
славой пользуются также банду
ры, гитары, балалайки, выпускае
мые фабрикой. (А П Н ).
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ГЕРОЯМ КОСМОСАи
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Н А  П О Л Я Х  С Т Р А Н Ы
Все шире развертывается фронт поле

вых работ в колхозах и совхозах страны.
Весна полновластной хозяйкой шеству

ет по чайным плантациям и садам Азер
байджана. Труженики совхозов Астарин- 
ского, Яенкоранского и Масаллинского 
районов в сжатые сроки закончили под
резку чайных кустов. Началась подкорм
ка растений азотными удобрениями.

В Молдавии колхозы ведут загущенные 
посадки виноградников. Это значит, что 
каждый гектар новых насаждений будет 
в полтора раза урожайнее обычного. 
Площадь виноградников а этом году рас
ширяется более чем на 10 тысяч гекта- 

. ров.
На полях Ставрополья завершается 

боронование зяби. Развернулся массовый

сев колосовых, многолетних трав и дру
гих культур. В колхозе «Правда» и дру
гих хозяйствах Петровского района ши
роко применяются агрегаты из трех сея
лок. Повсеместно сев ведется групповым 
методол*.

В Краснодарском крае известное в 
стране механизированное звено Героя 
Социалистического Труда Владимира 
Светличного приступило к севу сахарной 
свеклы. Механизаторы намечают полу
чить с каждого гектара по 350 центнеров 
сладких «корней. Затраты времени на про
изводство одного центнера продукции 
решено снизить до восьми минут.

Вывели машины в степь и кукурузово
ды звена Владимира Первицкого. (ТАСС).

Торжественной встрече космо• 
навтов П. И. Беляева и А. А. Ле
онова в .Москве посвящен цветной 
фильм Центральной студии доку
ментальных фильмов «Москва ру

коплещет героям кос
моса». 31 марта он вы 
шел на экраны М о
сквы.

В  кинокадрах запе
чатлены Внукове к и й  
аэродром, рапорт пол
ковника Беляева руко
водителям партии и 
правительства, триум
фальный проезд космо
навтов по трассе геро
ев — Ленинскому про
спекту на Красную 
площадь. Лента рас
сказывает о митинге 
на Красной п.ющади, 
о приеме в Большом 
Кремлевском дворце.

В  фильм включена 
пленка, на которой по
казан выход подпол
ковника Леонова в кос
мос. (ТАСС).
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ВЕСНА ШЯГАЕТ 
ПО РЕСПУБЛИКЕ

ЗАБОТЫ ВИНОГРАДАРЕЙ
РАССКАЗЫВАЮТ РУКОВОДИТЕЛИ ХОЗЯЙСТВ 

ГУРДЖААНСКОГО РАЙОНА

Торжественное собрание пред
ставителей общественности Мос
квы, посвященное 20-летию ос
вобождения Венгрии, состоялось 
1 апреля в Кремлевском театре.

Собравшиеся сердечно привет
ствовали представителей венгер
ского народа —  посла В Н Р  в Со
ветском Союзе П. Сипку, делега
цию Общества венгеро-советской 
дружбы, возглавляемую членом 
Ц К  Венгерской социалистической 
рабочей партии Геза Ревесом, вен
герских писателей и кинематогра

фистов, дипломатических сотруд- 
ников венгерского посольства.

В  президиуме —  член Прези-1 
диума Ц К  КП С С , председатель! 
Совета Министров Р С Ф С Р  Г. И . ! 
Воронов, секретарь Ц К  К П С С  I 
В . Н. Титов и другие государ-! 
ственные и общественные деятели.

Собрание открыл первый секре-1 
тарь Московского городского ко
митета К П С С  Н. Г . Егорычев.

Доклад о славном 20-летии еде-1 
лал член Президиума Ц К  КП С С , I 
председатель Совета Министров 
Р С Ф С Р  Г. И. Воронов. (ТАСС).

М. М А М И С А Ш ВИ Л И , * 
председатель колхоза «Ленинис 

андердзи* села Велисцихе

Много забот сейчас у наших 
виноградарей. Полным ходом 
идет обработка плантаций, закла
дываются новые. Ведь перспек
тивный план у нас большой — 
к 1970 году общая площадь ви
ноградника составит 600 гекта
ров.

Старые изреженные виноград- 
О ----------------

ники предполагаем выкорчевать 
и заложить новые. Сделаем мы 
это за счет привитых саженцев, 
для чего располагаем 5 гектара
ми маточника филоксероустой- 
чивой лозы.

3. У ЗУ Н А Ш ВИ Л И , 
директор Мукузанского 
виноградарского совхоза

В ближайшие два-три года у 
нас не будет изреженных план-

Б у д е т  в ы с о к и й  у р о ж а й

Возвращение в Москву Рауля Кастро
МОСКВА, 1. (ТАСС). Вчера в Москву после поездки в Польшу, Венг

рию и Болгарию возвратился второй секретарь Национального руковод
ства Единой партии социалистической революции, заместитель премьер- 
министра революционного правительства, министр революционных во
оруженных сил Кубы Рауль Кастро.

П о л н а я  с о л и д а р н о с т ь

А Х А Л П И Х Е . (Корр. «Зари Во
стока»). Плодоводы Ацкурского 
овоше-молочного совхоза в сжа
тые сроки завершили на площади 
87 гектаров подрезку деревьев н 
очистку штамбов. идет околка 
приствольных кругов, первое ле
чение плодовых насаждений. Ра
бочие совхоза обязались в ны
нешнем году получить в среднем 
с каждого из 47 гектаров плодо
носящих садов по 60 центнеров 
фруктов при плане 53 центнера.

Садоводческая бригада колхоза

имени Махарадзе села Вале, ру
ководимая И. Гозалишвили, за 
дга дня провела подрезку плодо
вых деревьев на площади 14 гек
таров. В сады вывезено 2.300 
тонн органических удобрений. 
Сейчас плодоводы колхоза под
готавливают почву для закладки 
десяти гектаров новых садов. 
Колхозники решили с площади 
н 37 гектаров плодоносящих са
дов получить в среднем по 100 
центнеров плодов — вдвое боль
ше плана.

тации: в однолетних !
и двухлетних вино
градниках произве
дем посадку приви
тых саженцев лоз. 
Кроме того, в полно
сборных виноградни
ках организуем отвод- ■ 
ку лоз обычным спо
собом и методом, 

выработанным кандидатом сель
скохозяйственных наук Г. Ман- 
джавидзе.

Ликвидация изреженности — 
процесс весьма трудоемкий. По
этому мы ’ применяем систему 
материальной заинтересованности, 
что позволяет успешно выпол
нить задачу по повышению уро
жайности виноградников.

В. М А Х А РО БЛ И Ш ВИ Л И . 
председатель колхоза села 

Шашиани

Средняя изреженность полно
сборных виноградников состав
ляет 30 процентов. В общей 
сложности это 63 гектара. Борь
ба с изреженностью начата, и 
закончим ее в 1967 году.

В теплицах артели будем вы
водить ежегодно 500 тысяч при
витых черенков. Это позволит 
восстановить плантации и запол
нить свободные места в молодых 
виноградниках.

А сейчас мы заняты вывозкой 
удобрений. Предполагаем удоб
рить 212 гектаров, что повысит 
урожайность виноградников на 25 
процентов.

Обязательства механизаторов
На днях состоялось совещание 

передовых механизаторов Телав- 
ского района, посвященное ходу 
весенних работ. Участники сове
щания взяли обязательство обра
ботать на высоком уровне 140 
тысяч гектаров мягкой пахоты. 
Кроме того, они решили сэконо
мить на каждом гектаре по 0,4 
килограмма горючего и снизить 
себестоимость обработки на 20 ко
пеек, внедрить комплексную меха
низацию на животноводческих 
фермах шести колхозов и двух 
совхозов района; особое внима
ние уделять уходу и хранению 
техники. С этой целью в семи 
колхозах района будут дополни
тельно сооружены навесы и от
крытые бетонированные площад
ки.

На совещании были приняты 
также обязательства: в 1965 году 
засеять кукурузой 2.300 гектаров, 
обработать комплексной механиза
цией 450 гектаров вместо плано
вых 400, получить в среднем с 
каждого гектара 40 центнеров

зерна кукурузы. Комплексная ме
ханизация будет применена и при 
обработке виноградников и посе
вов.

С доброй инициативой выступи
ли и отдельные механизаторы 
района. Так, колхозник артели 
имени Руставели села • Икалто 
А. Шавшиашвили из 140 гекта
ров кукурузных посевов обработа
ет комплексной механизацией 40 
гектаров и получит с каждого в 
среднем по 50 центнеров зерна. 
Тракторист этого же колхоза 
Д. Шишманашвили осуществит 
к о м п лексную механизацию на 
площади 100 гектаров виноград
ника, сэкономит одну тонну го
рючего, уменьшит себестоимость 
обработки одного гектара на 15 
копеек.

Высокие обязательства взяли 
также механизаторы колхозов сел 
Караджали, Квемо-Ходашени, Аку
ра, Курдгелаури, Гулгула и дру
гих хозяйств.

М. М А ЗА Н А Ш ВИ Л И .
(«Корр. «Зари Востока»).

з а  О П Ы Т О М  — В д и г о м и
Л Е Н И Н Г О Р  И. 

(Корр. «Зари Восто
ка»). В  нашей ре
спублике широкой 
известностью пользу
ется метод отводки 
виноградной лозы, 
предложенный кан
дидатом сельскохо
зяйственных н а у к

Г. Манджавидзе. В и 
ноградари колхозов 
сел Икоти, Боли и 
Цинагари побывали 
в Дигомском вино
градарском совхозе, 
где ознакомились с 
агротехникой отвод
ки виноградной ло
зы.

Ленингорцы реши
ли перенять новше
ство. Нынешней ве
сной отводка лоз по 
методу Г. Манджа
видзе будет произве
дена на десятках 
гектаров виноградни
ков.
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С О Ф И Я , 1 апреля. (ТАСС). 
Министр иностранных дел Н Р Б  
И. Вашев принял временного 
поверенного в делах Д Р В  в 
Болгарии Нгуена Ан Кама и 
вручил ему ответ на письмо 
министра иностранных дел Д Р В  
от 22 марта в связи с агрес
сивными действиями С Ш А  про
тив Д Р В , сообщает агентство 
БТ А .

Болгарское правительство и 
весь болгарский народ, отме
чается в ответном письме 
И. Башеьа, безоговорочно под
держивают заявления Советско
го Союза и участников Кон
сультативной встречи коммуни
стических и рабочих партий о 
событиях во Вьетнаме. Прави
тельство и народ Болгарии са
мым энергичным образом на
стаивают на немедленном пре
кращении со стороны С Ш А  
бомбардировок территории Д Р В . 
на выводе войск и военной тех
ники, на строгом соблюдении 
Женевских соглашений от 1954

года и на предоставлении на
роду Ю жного Вьетнама воз
можности самому решать свою 
судьбу.

Правительство Болгарии, 
подчеркивается в письме, под
тверждает свое заявление от 
10 февраля этого года и го
товность выполнить интернацио
нальный долг по отношению к 
братскому героическому вьет
намскому народу в его справед
ливой борьбе против империа
листической агрессии.

ИЗВЕСТИЯ
Игнорируют требования общественности

Д ействия патриотов 
Ю ж н о го  В ь е т н а м а
П А РИ Ж . 1 апреля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Сайго

П е р е  х о д я щ е е  з н а м я  — г е р о я м
ХАНО Й, 1 апреля. (ТА СС ) Президент Хо Ши Мин учредил перехо

дящее знамя «За решимость в борьбе против американских агрессоров» 
и вручил его армии и населению военной зоны Л? 4 и зоны Та Нган.

Всеармейский комитет Партии трудящихся Вьетнама и Главное по
литическое управление Народной армии Вьетнама приняли решение ор
ганизовать в вооруженных силах Д Р В  массовое соревнование за пере
ходящее знамя, учрежденное президентом республики. Победители со
ревнования будут удостоены званий: «Герой Народной армии, передовик, 
умелый боец». . •

на, патриоты Южного 
Вьетнама совершили вче
ра нападение на два по
ста правительственных 
войск, расположенные в 

140 километрах к юго-западу от 
Сайгона. Во время нападения сбит 
один бомбардировщик-истребитель 
правительственных войск н разру
шена казарма одного из постов.

В районе, расположенном в 
60 километрах к северу от Сай
гона. вьетнамские патриоты об
стреляли американский вертолет, 
совершавший разведывательный 
полет, и тяжело ранили одного 
из членов экипажа.

За прошлую неделю потери пра
вительственных войск составили 
470 человек, из которых 100 че
ловек было убито, 275 ранено и 
95 пропали без вести.

СОСТАВ КАБИНЕТА 
МИНИСТРОВ РАСШИРЕН
ХАРТУМ , 1 апреля. (ТАСС). 

Суданская коммунистическая пар
тия и Народно-Демократическая 
партия решили принять участие 
в нынешнем правительстве и наз
начили своих министров на посты, 
оставшиеся вакантными в Совете 
Министров до сих пор, заявил 
министр информации Судана И с
маил.

Верховный совет Судана после 
консультаций сегодня с лидерами 
политических партий решил, что 
нынешнее правительство должно 
оставаться у  власти до тех пор, 
пока не будет создано новое пра
вительство, сообщают местные 
информационные агентства.

З А П А Д Н Ы Й  Б Е Р Л И Н ,  
31 марта. (Т А С С ). Западнобер
линский сенат намерен распро
странить на Западный Берлин 
решение боннского бундестага 
о прекращении с 1 января 1970 
года судебного преследования 
нацистских преступников. Пе
чать сообщает, что сенат одоб-

Боятся правды
Б Е Р Л И Н , 1 апреля. (ТАСС). 

Прокуратура Ф Р Г  возбудила су
дебное дело против главного ре
дактора издающегося в Нижней 
Саксонни прогрессивного журнала 
«Хойте» Карла Генриха Мейера, 
сообщает агентство А Д Н . Он 
обвиняется в том, что, издавая 
свой журнал, нарушил закон о 
запрещении Компартии Герма
нии. Мейеру также ставится в ви
ну, что он критиковал политику 
боннского правительства и разь- 
яснял политику Советского Союза.

рил «соответствующий законо
проект» и направил его на ут 
верждение городского собрания 
депутатов.

Решение западноберлинских 
властей ограничить срок судеб
ного преследования нацистских 
преступников игнорирует на
стойчивые требования общест
венности города о принятии се
натом мер по выявлению и 
наказанию в Западном Берлине 
всех фашистских убийц.

РЕШЕНИЕ АВСТРИЙСКОГО 
ПАРЛАМЕНТА

В ЕН А , 1 апреля. (ТА С С ). Пар
ламент Австрии принял дополне
ние к уголовному кодексу страны, 
которое дает право органам пра
восудия привлекать к ответу на
цистских преступников за совер
шенные ими злодеяния, независи
мо от срока давности.
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= =  Т Р И Е > У И  А Ш
-ПАРТИЙНОГО ЙДБОТНИМ КРИТИКА И САМОКРИТИКА-
ЗАКОН ЖИЗНИ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Ещ е на заре создания партии 
В . Ц . Ленин писал: «...Самокрити
ка, безусловно, необходима для 
всякор живой и жизненной пар
тии*, После того, как наша пар
тия стала У власти, роль критики 
и еамокритини возросла еще боль
ше. Были выработаны такие нор
м ы  внутрипартийной жизни, кото
рые обеспечивают широкое раз
витие критики н еамокритини, по
могают вовлекать всех коммуни
стов в дело выявления и исправле
ния недостатков.

Партийная организация марте
новского цеха Руетавского метал
лургического завода все свои ус
пехи в росте производства и ком
мунистического сознания коллекти» 
ва тесно связывает е развитием 
внутрипартийной демократии. А 
успехи наши немалые, достаточно 
сназать, что уровня производства 
стали, намеченного по плану на 
конец семилетки, м ы  достигли еще 
в 1963 году. Более 200 коммуни
стов цеха являю тся вожаками кол
лектива. Их отличают дух творче
ства, высокая требовательность к 
себе, гррячре стремление, как мож
но лучш е трудиться на производ
стве. Они хорошо помнят и ирег 
творяют в жизнь завет В. И. Лени
на: «Долг номмуниетов це замалт 
чивать слабостей своего движения, 
а открыто критиковать их, чтобы 
скорее и радикальнее от них изба
виться*.

Ф ак ты  свидетельствуют, что за 
последнее время активность наших 
коммунистов значительно возрос
ла. Повысилась их требователь
ность к партийным органам и ру
ководителям, непримиримость к 
недостаткам. Это. прежде всего, 
результат октябрьского и ноябрь
ского Пленумов Ц К  КП С С , кото
рые своими решениями создали

условия для неуклонного соблюде
ния внутрипартийной демократии 
и роста творческой,активности ком 
мунистов.

Развитию  нритнки и самокрити
ки во многом способствуют пар
тийные собрания. Приведу тцкой 
пример. На отчетно-выборно\ссоб- 
рании нормировщик цеха Д. Нна- 
саридзе критиковал нак админи
страцию цеха, так и партбюро за 
недостаточное внимание к  вопросам 
качества продукции. Он приводил 
фанты серьезных нарушений тех
нологии плавки, указывал, что р о  
второй половине месяца, нак пра
вило, начинается штурмовщина, 
случаи нарушения технологии воз
растают почти вдвое. В  итоге ра
стет процент брака, выводится из 
строя оборудование, срываются 
планово-предупредительные ремон
ты.

Острая, деловая, принципиаль
ная критика недостатков встрети
ла горячий отклик. Перез несколь
ко дней цоеле отчетно-выборного 
собрания состоялось заседание но
вого состава комиссии по осуще
ствлению партийного контроля за 
качеством выпускаемой продукции. 
Председатель комиссии Д. Табага- 
ри предложил полошить в основу 
работы высказывания коммуни
стов, глубоко и всесторонне изу
чить все возможности сокращения 
брака. Парторганизация цеха при
звала весь коллектив критически 
разобраться в недостатках каждо
го участка производства. Больше 
того, м ы  пошли к нашим заказчи
кам —  коллективу прокатного це
ха — и попросили дать оценку ка
честву нашей продукции.

Коллективная критика помогла. 
Вопрос о качестве был обсужден на 
заседании цехового партбюро.

Д О Б Р Ы Й  О П Ы Т -  
О Б Ш Е Е  Б О Г А Т С Т В О

С К А Р А Н Д А Ш О М  
В Р У К Е

Наш колхоз с гектара цолучах, 
как правило, по четыре тонны сор
тового чайного листа. Это  — не
плохой показатель, но мы решали 
добиться большего.

В  минувшем году мы впервые 
осуществили новый метод внесе
ния минеральных удобрений.

Обычно минеральные удобре
ния вносят под чайные кусты два 
раза — в начале апреля, перед 
самой вегетацией, и в начале ию
ля. Причем в первый раз вносит
ся 60 процентов удобрения, во 
второй раз — 40 процентов.

Мы решили несколько изменить 
это правило и в начале апреля 
прошлого года внесли 50 процен
тов удобрений, в начале июля — 
30 процентов, а  оставшиеся 20 
процентов удобрений внесли в на
чале августа. Благодаря этому 
добились равномерного подхода 
флешей до окончания сезона сбо
ра. В  августе и сентябре наши 
чаеводы собирали лист так же ин
тенсивно, как в мае и июне.

Почти при тех же затратах, что 
ц в предыдущем, 1963 году, мы со
брали дополнительно 100 тонн 
чайного листа. Правда, этому по

могло и второе новшество, внед
ренное в прошлом сезоне.

Нетрудно определить, что чае
водам в течение рабдч$го дня при
ходится терять примерно полтора- 
два часа только на доставку ли
ста с плантации на приемочный 
пункт. Мы решили освободить их 
от непроизводительной траты вре
мени. С  этой целью выделили 
двух весовщиков, которые теперь 
сами осуществляют все операции 
по приему листа.

Эффект получился ощутимый — 
в прошлом году Т. Джцчаная, 
В. Кобалия и их товарищи собэа- 
ли на две—две с половиной тонны 
листа больше, чем когда-нибудь 
раньше.

Как я уже говорил, колхоз в 
прошлом году собрал на 100 тонн 
больше чайного сырья, чем в 1963 
году. Это позволило получить до
полнительный доход в 100 тысяч 
рублей. Такого прироста мы пред
полагаем достигнуть и в нынеш
нем году. Мы намерены и впредь 
вести поиски новых, прогрессив
ных систем организации труда.

К. Ш ЕРО ЗИ Я , 
председатель колхоза имени 
Калинина села Одиши Зугдид- 
ского района, Герой Социали
стического Труда.

ПРЕИМ УЩ ЕСТВО НОВОГО ПРЕПАРАТА
- В  минувшем" году Болнис- 

ский молочно-овощной совхоз 
впервые применил против забо
левания винограда милдью хи
мический препарат «Ценеба*.

В  десятигектарном виноград
ном питомнике половину при
витых саженцев мы лечили 
обычным раствором медного 
купороса —  бордосской жид
костью. а на другой половине 
растения опрыскивали новым 
препаратом.

На 40 ведер воды мы брали 
два килограмма «Ценеба». Как 
на контрольном, так и на опыт
ном участке лечение проводили 
в одни и те же сроки, всего 
по 16 раз. «Ценеба» оказался 
очень эффективным препара
том. На растениях не было об
наружено даже следов заболе
вания милдью.

Новый препарат имеет много 
и других преимуществ. Способ 
приготовления раствора прост, 
не требуется извести, обходится

дешево. Но самое главное пре
имущество «Ценеба» в том, что 
он является и отличным сти
мулятором роста.

" На опытном участке сажен
цы развивались буйно, тогда 
как на контрольном значи
тельно отставали в росте. Но и 
это еще не все. Выход стандарт
ных саженцев первого сорта на 
опытном участке составил 
45 — 50 процентов, а на конт
рольном —  25— 30 процентов.

Если учесть, что ежегодная 
потребность нашего хозяйства 
в посадочном материале— при
мерно 350 тысяч виноградных 
саженцрв, то только за счет 
широкого применения «Ценеба» 
совхоз получит тысячи рублей 
прибыли.

'  Е. М ИРАНО В, 
главный агроном Болнисско- 
го молочно-овощного совхо
за. Герой Социалистического 
ТРУД*.

Мартеновцы учли справедливую 
критику прокатчиков, рассмотрели 
свои резервы и приняли конкрет
ное постановление, мобилизующее 
людей всех профессии на борьбу 
за сокращение брака. Тан, одно 
критическое выступление расчисти
ло дорогу многим другим.

И зучая вопрос о качестве, уста
новили, что не менее половины 
случаев брака приходится на ноч
ную смену. Партбюро провело рей
ды проверки состояния технологи
ческой и трудовой дисциплины в 
Н О Ч Н Ы Х  сменах. В  этих проверках 
приняли активное участие многие 
коммунисты цеха. В  результате 
брак в целом по цеху удалось сни
зить на 10 процентов.

Партийная критика исходит из 
ленинского принципа «Человек 
человеку —  друг, товарищ и брат». 
Когда коммунист электрик В . Кз- 
пацадзе покритиковал механика 
цеха В . Косменашвили за то, что 
краны разливочного пролета нахо
дятся в аварийном состоянии, тог 
не стал в позу обиженного, а по
мог партбюро цеха разработать 
коллективные меры ликвидации за
масливания кранов. Сами комму
нисты В . Капанадзе, В . Космена
швили вместе с другими много и 
п л о д р  творно потрудились для 
устранения этого недостатка.

Они работали не покладая рук 
до тех пор. цока течь в разливоч
ных кранах не прекратилась. В  
итоге электрооборудование пере
стало выходить из строя, крапы 
перестали простаивать.

Известно, что какой бы пост 
ни занимал руководитель, какими 
бы знаниями и опытом ни обла
дал, он не может заменить кол
лективный разум и опыт масс, це 
может быть гарантирован от оши
бок. В  этом мы убедились на собст
венном опыте. Начальник цеха и 
экономист самостоятельно плани
ровали производство. Они сами оп
ределяли время простоя и ремонта 
печей. За  это их покритиковали на
ши сталевары коммунисты Г. Бе- 
рикашвили, В . Чабашвили, И. Та- 
батадзе, С. Сакварелидзе и дру
гие. Партбюро прислушалось ас

этой критике и выявило, что ке
лейно составленный план содер
жал существенные недостатки, и 
его приходилось неоднократно пе
ресматривать.

Партбюро цеха осудило пороч
ную практику планирования произ
водства, потребовало, чтобы в пла
нировании принимали участие 
сталевары, старшие мастера и 
старшие теплотехники — люди, 
которые лучше знают состояние 
печей, технологию производства.

Чтобы постоянно развивали.’-ь 
антнвность и самодеятельное гь 
коммунистов, наша парторганиаа- 
ция создает условия, при которых 
ни одцо выступление не остается 
без реагирования.

Рабочие цеха справедливо кри
тиковали администрацию и парт
бюро за то, что они мало внимания 
уделяют улучшению бытового об
служивания коллектива. За  по
следние годы возрос объем произ
водства, увеличилось число рабо
чих, а столовая не изменилась. В  
результате —  постоянные очереди, 
беспорядок.

Партбюро вынесло вопрос о ра
боте столовой цеха на обсуждение 
открытого партийного собрания. 
В  обстановке развернутой криги
ки недостатков было внесено много 
ценных предложений. Оказалось, 
что можно без особых трудностей 
расширить и реконструировать сто
ловую. Дирекция завода выделила 
средства, и столовая за месяц бы
ла реконструирована по последне
му слову техцнки. Активное уча
стие в этом деле принимали ком
мунисты и беспартийные рабочие 
нашего цеха.

На открытом партийном собра
нии справедливо критиковали и 
председателя цехкома профсоюза 
Ш . Каджая за затянувшееся строи
тельство новых бытовых помеще
ний. Тов. Каджая согласился с кри
тикой, обещал исправить положе
ние. И вот результат: мартеновцы 
в скором времени получат новые 
бытовые помещения —  раздевал
ку, умывальную и т. д.

В  условиях коммунистического 
строительства важную роль в ло.м-

Эаниженных норм, низкой произ
водительности, устарелой органи- 
зации труда выполняет социа
листическое соревнование. Именно 
интересами развития этого сорея- 
нонания можно объяснить развер
нувшуюся критнну недостатков ра
боты диспетчерского аппарата и 
службы сигнализации в цехе. Ком 
мунисты сталевар Г. Мумладзе, 
диспетчер И. Бузариащвили, ма
стер Е . Воронков и старший ма
стер Н. Сванидзе справедливо кри
тиковали администрацию цеха и 
партбюро за устаревшие, рутинные 
методы управления цехом. Они 
указывали, что на многих метал
лургических заводах странь), в це
хах существуют не только радио и 
телефонная сеть, но и телеуста- 
новки. Эти замечания коммунистов 
нащли деловую поддержку. Возник 
вопрос о создании диспетчерского 
центра для руководства производ
ством. На многие участки провели 
телефоны, радиофицировали ших
товый двор, печной и разливочный 
пролеты. Уж е  идет монтаж телё- 
установкк из двенадцати камер.

Устав К П С С  обязывает все пар
тийные организации^ «Развивать 
критику и самокритику, смело 
вскрывать недостатки и добивать
ся их устранения, бороться против 
парадности, зазнайства, самоуспо
коенности, местничества, -давагь 
решительный отпор всяким попыт
кам зажима критики, выступать 
против любых действий, наносящих 
ущерб партии и государству».

В  нашей жизни встречаются еще 
некоторые товарищи, которые
формально относятся к  критиче
ским замечаниям и предложениям, 
высказываемым на собраниях, не 
учитывают их в своей практиче
ской работе. Неправильное отно
шение к критике, а тем более пре
следование за критику наносит 
больщой ущерб делу партии.

Мастер щнхторого двора комму
нист Г . Лобжанидде не раз спра
ведливо критиковал руководителя 
копрового участка Г. Шарикадзе. 
Он указывал, что участок не уде
ляет должного внимания беспере-

ке устаревших технических схем ,1 бойному снабжению цеха габарит

ным ломом. • Сменный
персонал завышает вес 
вагонов. Особенно ча
сты такие случаи в 
брнраде .Мв 2. Вместо 
делового реагирования 
на нритику руководи
тели копрового участ
ка обозвали тов. Дрб- 
жацидзе «интриганом». 
Однако коммуниста не 

смутила эта попытка зажать 
критику. Он обратился за по
мощью в партбюро. Проверка, про
веданная партбюро, подтвердила 
справедливость сигнала коммуни
ста. Мастеру смены копрового 
участка Д. Джнкия и бригадиру 
М. Дедабрищвилн был объявлен 
строгий выговор, а руководитель 
нопрового участка Г .'Ш арикадзе 
строго предупрежден.

М ы принимаем все меры к то
му. чтобы наши партийные собра
ния проходили в атмосфере твор- 
чесного обсуждения вопросов, раз
вернутой критики и самокритики. 
Все ценные предложения и замеча
ния коммунистов наводят поддерж
ку и претворяются в жизнь. 
Правда, есть у  нас, к сожалению, 
еще коммунисты, которые, боясь 
«попасть не в тон», молчат, не вы
сказывают своих замечаний, не от
стаивают. правильных предложе
ний. Но таких людей становится 
все меньше.

В. И- Ленин учцл, что. развивая 
критику, надо различать критику 
партийную, приносящую пользу 
делу, от критики ради критики. 
Только та критика может быть 
признана партийной, которая исхо
дит из Программы партии, ее У с 
тава, ее решений. Нечего греха 
таить, есть у  нас еще отдельные 
люди, которые пытаются использо
вать критику в демагогических це
лях. Таким мы даем отпор.

Наша партия побеждает верно
стью ленинским заветам. Принци
пиальная критика и самокритика, 
последовательный демократизм ум 
ножают силы нашего общества. По
этому парторганизация мартенов
ского цеха стремится превратить 
критику в потребность, в постоян
но действующее средство, помога
ющее двш аться вперед. Ленинская 
критика укрепляет сплоченность 
нашего большого многонациональ
ного коллектива, помогает нам пре
одолевать сложности и трудности 
в работе,

Г. КА Ш А КА Ш ВИ Л И , 
секретарь партбюро мартеновско
го цеха Руетавского металлурги
ческого завода.

Арматурный цех Тбилисского завода железобетонных изделий по праву завоевал высокое звание цеха коммунистического труда. Отлично 
трудится здесь бригада сварщиков-арматурщиков, которой руководит Я. Биченов.

Н а  с н и м к е  (слева направо): бригадир Я. Биченов и члены бригады А. Губин и Г. Мгалоблишвили за работой. Фото Е. Сусуникашвили,

I

Решения мар
товского Плену
ма Ц К  К П С С  
близки и понят
ны советским лю
дям, они продиктованы жизнью, 
интересами неуклонного подъе
ма экономики сельского хозяй
ства.

Большие надежды возлагает 
партия на свои районные коми
теты. которым предстоит прак
тически решать ответственные 
задачи организационно-хозяйст
венного укрепления колхозов и 
совхозов, направлять усилия 
земледельцев на успешное вы 
полнение планов партии в обла
сти сельского хозяйства.

Одна из задач, стоящих пе
ред Махарадзевским райкомом 
партии, —  это оказывать пла
номерную, систематическую по
мощь хозяйствам в специализа
ции производства. Ведь без 
специализации, без определения 
основного направления в про
изводстве трудно добиться 
сколько-нибудь "серьезных успе
хов в развитии экономики.

В  Махарадзевском районе 
большое внимание уделяется

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ-КЛЮЧ
К У С П Е Х У

В П Р Е З И Д И У М Е  А  С  
СОВПРОФА ГРУЗИИ и  О

Президиум Совпрофа Грузии 
подвел итоги выполнения обяза- 
тельств, принятых п0 коллективным 
договорам за 1964 ГРД предприятия
ми республики-

В  результате широко развернув
шегося социалистического соревнова
ния. движения за коммунистический 
труд трудящиеся республики обес
печили досрочное выполнение зада
ний шестого года семилетки и дали 
на десятки миллионов рублей сверх
плановой продукции. Объем про
мышленного производства по срав
нению с 1963 годом возрос на 3,2 
процента.

Осуществлялась дальнейшая меха
низация и автоматизация производ
ственных процессов и трудоемких ра
бот. На Руставском металлургиче
ском заводе освоена технология ме
таллопокрытия труб термоднффузи- 
онным способом. На шахтах трестов 
«Ткибулуголь» и «Ткварчелуголь* 
внедрены автоматизация и дистан
ционное управление конвейерными 
линиями Многие чайные фабрики ме-

ИТОГАХ  ВЫПОЛНЕНИЯ  
КОЛЛЕКТИВНЫХ ДОГОВОРОВ

2 З А Р Я
Ю С Т О К А

2 апреля 1965 года.

хвиизиревали сортировку полуфаб
рикатов байховргр чая, внедрили ме
тод комбинированной переработки 
зеленого и черного байхового чая 
и др.

Год от гола развиваются массовое 
изобретательство и рационализация. 
Э 1964 году внедрено в производи 
ство 15.334 предложения рационали
заторов. от которых получено более 
18 миллионов рублей годовой эконо
мии. Производительность труда за 
прошлый год по сравнению с 1963 
годом возросла в промышленности на 
0.6 процента, в строительстве — на 
7,8 процента.

В 1964 году добились успехов и 
труженики сельского хозяйства рес
публики. План сева озимых колосо
вых под урржай 1965 года выполнен 
на 102 процента. Перевыполнен план 
ремонта сельскохозяйственных машин.

Вместе с тем массовая проверка 
выполнения коллективных договоров, 
в которой приняло участие свыше 60 
тысяч профактивистов и представи
телей администрации промышленных 
предприятий, строек, совхозов, вскры
ла ряд серьезных недостатков в ра
боте хозяйственных и профсоюзных 
организаций.

’ В  1964 году §7 предприятий Сов

нархоза республики не выполнили 
установленных планов по выпуску 
валовой продукции. Ряд предприя
тий машиностроительной, электротех
нической, текстильной промышленно
сти все еше работают неритмично. 
На некоторых предприятиях Глав
ного управления энергетики и элек
трификации при Совете Министров
Грузинской ССР, Министерства сель- ! ческих культур и Институт чай-
ского хозяйства, управлений элек- 1 ной промышленности. На базе
тротехнической и приборостроитель- ! этих институтов третий год ра
ной, деревообрабатывающей и бу- | ботает народный университет,
мажной промышленности Совнархо
за. треста «Ткибулуголь» и других не
удовлетворительно выполняются обя
зательства по вводу в эксплуатацию 
новой жилой плошади.

Многие предприятия, стройки и 
совхозы уделяют мало внимания ор
ганизации культурного досуга н ком
мунально-бытового обслуживания 
трудящихся, работе предприятий 
торговли и общественного питания.

Президиум Совпрофа Грузин пред
ложил Совнархозу, министерствам, 
ведомствам республики, областным 
Советам, республиканским комите» 
там профсоюзов вскрыть причины 
невыполнения обязательств, приня
тых по коллективным договорам.

(ГрузТА Г).

животноводству,. полеводству. 
И з года в год растут производ
ственные показатели в шелко
водстве. Но наша гордость —■ 
чаи и цитрусы. На долю Маха- 
радзевского района приходится 
почти пятая часть производства 
отечественного чая. Какое важ 
ное место занимает чаеводство 
в экономике сельского хозяйст
ва района, можно судить по 
татщ.м цифрам: в 1964 году об
щие доходы колхозов состави
ли 21.474 тысячи рублей, из 
них 17.942 тысячи рублей 
дало чаеводство.

Вполне естественно, что мы 
уделяем большое внимание 
именно этой отрасли сельского 
хозяйства. Чаеводство и цит
русоводство приносят нам круп
ные доходы, позволяют разви
вать экономику колхозов и сов
хозов.

Решение больших задач по 
подъему сельскохозяйственного 
производства, его специализа
ции и последовательной интен
сификации невозможно без тес- 
нрй связи колхозов и совхозов 
с научными организациями. 
Только наука способна дать от
вет на многочисленные вопро
сы , возникающие в процессе 
сельскохозяйственного произ
водства. И  нельзя не отметить 
неоценимую помощь, которую 
оказывают земледельцам Все
союзный научно-исследователь
ский институт чая и субтропи-

где руководители колхозов и 
совхозов района, специалисты 
сельского хозяйства изучают 
новейшие достижения науки и 

! передовою опыта. В  этом году 
открыт филиал университета в 
колхозе имени Ленина села На- 
танеби.

В  некоторых колхозах и сов
хозах района организованы аг
рохимические лаборатории, ко
торые всесторонне изучают 
структуру почвы, составляют 
агрохимические картограммы. 
Ценную помощь оказывает хо
зяйствам отдел агрохимии Все

союзного научно-исследователь
ского института чая и субтро
пических культур, разработав
ший оптимальные дозы мине
ральных удобрений под чай и 
другие субтропические культу
ры. Это очень важно, посколь
ку рациональное использование 
удобрений может в значитель
ной мере повысить урожайность 
плантаций. Одна тонна удобре
ний стоимостью 20 рублей по
зволяет получить дополнитель
но три тонны сортового чанного 
листа, что приносит 270 рублей 
дохода.

Курс на специализацию — 
это, прежде всего, курс на ра
зумную эксплуатацию земли. 
В  прошлом нередки были слу
чаи, когда закладка цитрусовых 
или фруктовых садов произво
дилась без учета структуры 
почвы и месторасположения. 
Формально план закладки но
вых плантаций выполнялся, а 
урожаи были низкие. Оцшбки 
прошлого учтены. Теперь каж
дый гектар взят на учет и за
кладка новых плантаций ведет
ся с соблюдением всех необхо
димых условии. Наша забота 
при этом —  получить макси
мальное количество продуктов, 
в короткий срок вернуть затра
ченные средства.

Специализация произ в о д- 
ства —  это путь к его интенси
фикации, изыскание новых, еще 
не использованных резервов. 
Давно назрел вопрос о полной 
реконструкции чайных планта
ций, заложенных в довоенный 
период. На этих плантациях — 
узкие междурядья, а неравно
мерно развитые кусты затруд
няют сбор листа, обработку 
почвы, внесение удобрений.

Нельзя жалеть средств на 
реконструкцию старых планта
ций. Все затраты будут быстро 
возмещены за счет повышения 
урожайности, и, кроме того, мы 
сумеем широко внедрить 11а 
плантациях комплексную меха
низацию, что, кстати, тоже сни
зит себестоимость продукции. 
Наконец, реконструкция старых 
плантаций необходима хотя бы 
для того, чтобы дать возмож

ность развернуться и заработать 
во всю силу новой чаесбороч
ной машине «Сакартвело».

В  колхозах и совхозах орга
низованы бригады и звенья 
комплексной механизации, что 
позволяет без применения руч
ного труда производить деше
вую и доброкачественную про
дукцию. В  районе 10 бригад 
и 16 звеньев комплексной меха
низации по чаю, 10 звеньев 
по однолетним культурам. В  
нынешнем году количество их 
увеличится почти вдвое. Такая 
форма организации труда прове
рена жизнью, опытом. Приведу 
пример. В  распоряжении перво
го звеца комплексной механи
зации Лаитурского чайного сов
хоза, которым руководит ком
мунист В . Санадзе, —  три ма
шины «Сакартвело» и один 
трактор марки Т-16 с прицеп
ными орудиями. За звеном за
креплено 30 гектаров чайной 
плантации. Все работы механи
зированы. В  прошлом году зве
но собрало 121 тонну сортового 
чайного листа —  4 тонны с гек
тара. В  .звене девять человек —  
три тракториста и шесть под
собных рабочих, а за сезон они 
заменяют 100 человек. Зара
ботная плата тракториста в 
среднем в месяц составляет 
180— 200 рублей, подсобных 
рабочих —  120— 130 рублей- 
Между тем средняя ежемесяч
ная выработка чаеводов хозяй
ства составляет 60— 70 рублей.

Специализация заставляет 
думать с карандашом в руках, 
находить новые, еще не изведан
ные пути и способы повышения 
эффективности производства. 
Колхозник или работник совхо
за, зная масштабы развития 
своего производства, не толу.о 
старается заглянуть в будущее, 
но и стремится приблизить его, 
активно участвуя в делах хо
зяйства, проявляя инициативу и 
изобретательность, как делают 
это наши славные чаеводы Наи
ра Гогатадзе, Этери Николан- 
швили, Клавдия Нацваладзе. 
Доброго слова заслуживают все 
чаеводы нашего района, взяв
шие на себя высокое обязатель
ство — дать стране 39.200 тонн 
сортового чайного листа.

А. ТОИДЗЕ, 
первый секретарь Махара- 
дэевского райкома КП  Грузии.

Есть резервы!
Почти все оборудование механи

ческого участка Тбилисского заво
да шлифовальных станков нынче 
загружено в две смены. ,-

За последнее время дела наЧ 
участке, который перед этим «ли-! 
хорадило», пищли заметно лучше:' 
создан задел деталей для сбор-! 
ки, участок работает ритмично.' 
При его 'активном участии нзго-! 
товлен первый опытный образец' 
круглошлифовального полуавто-! 
мата З Б 150. Заводские конструк-' 
торы и инженеры потрудились! 
над тем, чтобы новый станок! 
был удобен в эксплуатации, сэко-! 
номили на каждом станке до 361 
килограммов цветного металла. |

Но эти первые сдвиги в луч- 1 

Шую сторону не «размагнитили»| 
коллектив механического участка.; 
Здесь, как и на всех участках' 
Завода, сейчас идет борьба за, 
использование новых резервов 
роста производительности труда.
«С каждого станка больше и 
только отличной продукции!» — 
это стало девизом десятков про
изводственников участка,
! Добившись повышения коэффи- 
шиента использования оборудова
ния, наладив четкое снабжение 
!станочников инструментом, осна
сткой, на участке пришли к выво
ду, что дальнейший рост произво
дительности труда —  в повыше
нии режима резания металла. А 
это, конечно, связано с тем. на
сколько подготовленными, квали
фицированными будут все станоч
ники участка.

В связи с этим повысилась 
роль мастеров участка. Сейчас 
здесь нет человека, не справляю
щегося с нормами выработки.

Старшин мастер Д. В . Кака- 
бадзе, один из опытнейших спе
циалистов завода, знает «голос» 
каждого станка. Чуть где-то пе
ребой, он уже тут как тут: на 
месте выясняет, что именно сму
тило молодого станочника, нахо
дит выход из положения.

В начале смены мастер прове
ряет, у всех ли достаточно ра
боты, не будет ли простоев. З а 
тем снова обходит все рабочие 
места: у каждого надо посмот- 

]|реть, как удалась первая деталь,
,[подсказать человеку,, научить его. 

Какзбадзе останавливается око
ло одного из токарей.

—  Как дела, Автандил?
У Автандила Двалишвили все 

в полном порядке. Он успешно 
обработал партию сложных дета
лен. Мастера радует, что парень 
уверенно овладевает токарным 
искусством, и что такцх, как он, 
на участке много. V 

Здесь знают, резервы роста про
изводительности труда далеко не 
исчерпаны- Их настойчиво ищут,

• за них борются, стараются не 
упустить из виду ни один. Улуч
шают планирование, избавляются 

.о т  простоев, от ненужной пере- 
11 наладки оборудования. Но глав- 

ное внимание сегодня на участке, 
как и на всем заводе, уделяют 
росту мастерства молодых станоч- 

э ников. Верная линия. С выходом 
! 'в  завтрашний день. (ГрузТАГ).
' л - л у ^ ^ л - и ч м л л > л

К ПРАЗДНИКУ 
Ц В Е Т О В  

И П Е С Н И
До праздника еще более двух 

месяцев, а декораторы-озеленители, 
агрономы, архитекторы уже думают, 
как украсить Тбилиси, чтобы он зй* 
сверкал всеми своими красками.

Именно об этом шел разговор 
на состоявшемся в Тбилиси семина
ре с участием деятелей искусств 
республики, агрономов, архитекто
ров, ученых. Были высказаны раз
ные точки зрения, но все они сво
дились к одному: нымещний празд
ник должен быть ярче, наряднее, 
красивее предыдущих,

Чтобы сделать его по-настоящему 
массовым, кандидат биологических 
наук В. Матикашвили предложил 
увеличить число участников выстав
ки: пусть * этот праздник внесут 
свою лепту домоуправления, люби
тели-цветоводы, учащиеся, студен
ты, служащие.

Научный сотрудник Тбилисского 
ботанического сада 111. Исакадзе вы
разил пожелание, чтобы грузинские 
композиторы создали песни о цве* 
тех.

«Какой должна быть выставке 
цветов?» об этом говорили на 
семинаре заслуженный агроном рес
публики С. Квахадзе, научный со
трудник Тбилисского ботанического 
сада Г. Манагадзе, академик Ака
демии наук республики В. Гулиса- 
швили, профессор М. Гогоришвили, 
заслуженный деятель искусств Гру
зии, архитектор К. Цицишвили и др.

Участники семинара пришли к 
единодушному мнению, что нынеш
ний праздник должен быть торже
ством труда, песни, весны...

(Гру.ТАГ).

Ф А Б Р И Ч Н Ы Е  
СТИПЕНДИАТЫ
Каждый шестой производствен

ник Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики учится в высшем учеб
ном заведении страны, получая 
стипендию от родного предприя
тия.

Тесную связь с коллективом 
поддерживают Г. .Мчедлишвили 
и В. Игитханов, приобретающие 
специальность инжеиера-механи- 
ка в Ивановском химнко-техиодо- 
гическом институте. Гордятся на 
фабрике швеей М. Малання, сту- 
денпуоп-отличпицен третьего кур
са Грузинского политехнического 
института, К. Мегрелидзе, успеш
но завершающей учебу в этом 
же вузе. Большая группа фаб
ричных стипендиатов учится в 
Академии художеств на факуль
тете художественной обработки 
ткяией.

Около ста специалистов с ву
зовскими дипломами возвратится 
в этом же году в родной коллек
тив. (ГрузТАГ).
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ВЕСТИ СО ВСЕХ ^  
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НОВАЯ МИРОЛЮБИВАЯ ИНИЦИАТИВА 
С О В Е Т С К О Г О  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А

НЬЮ-ЙОРК, 1 апреля. (ТАСС). Вчера постоянный 
представитель СССР при ООН Н. Т. Федоренко 
встретился с генеральным секретарем ООН У Та
ном. На пресс-конференции, состоявшейся сразу по
сле встречи, Н. Т. Федоренко сообщил, что он пе
редал У Тану предложение Советского правитель-

апрвля комиссию начать работу комиссии ООН по разоружению в 
”  ближайшее время, в первой половина апреля с. г.».

Отвечая на ерпрос, намерено ли Советское пра
вительство представить комиссии конкретные пред
ложения по разоружению, Н. Т. Федоренко напом
нил, что в начале работы 19-й сессии Генеральной 
Ассамблеи СССР внес меморандум Советского пра
вительства о мерах по дальнейшему смягчению 
международной напряженности и ограничению гон
ки вроружений. Как известно, этот меморандум до 
сих пор не был обсужден.

ства созвать , ...  .........
ООН по разоружению, в которой представлены все 
государства — члены ООН.

В письме постоянного представителя СССР при 
ООН, врученном У Тану, говорится: «Длительное
обсуждение вопросов разоружения в Комитете 18 
государств по разоружению, как указано а докладе 
комитета, направленном комиссии ООН по разору
жению и 19-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН, 
не привело к достижению каких-либо конкретных 
соглашений ни по вопросам всеобщего и полного
разоруж%ния, ни по мерам, на- _____________________
правленным на разрядку между
народной напряженности. Пре
рывав свою работу в сентябре 
1964 года, Комитет 18 госу
дарств решил возобновить засе
дания «как можно скорее пос
ле окончания рассмотрения во
проса о разоружении на 19-й 
сессии Генеральной Ассамблеи, 
в день, который будет установ
лен обоими сопредседателями 
после консультаций с членами 
комитета». Однако по извест
ным причинам обсудить на 19-й 
сессии Генеральной Ассамблеи 
доклад Комитета 18-ти и в целом 
состояние переговоров по разо
ружению оказалось невозмож
ным. Между тем ход междуна
родных событий требует приня
тия действенных мер в облает* 
разоружения и ограничения гон
ки вооружений.

«Проблема разоружение- — 
говорится далее в письме, — 
затрагивает жизненные интере
сы всех государств. Народы 
вправе ожидать от Организации 
Объединенных Наций, чтобы 
она всесторонне рассмотрела 
вызывающее тревогу состояние 
переговоров по разоружению в

Комитете 18 г о с у 
дарств и помогла на
метить конкретные пу
ти, которые позволили 
бы добиться прогрес

са на этих переговорах. Поскольку такое обсуждение 
не имело места на Генеральной Ассамблее ООН, Со
ветское правительство считает необходимым созва-ь 
комиссию ООН по разоружению, в которой представ
лены все государства — члены ООН.

Советское правительство считает целесообразным

АРИСМЕШИ: „ЛАТИНОАМЕРИКАНСКИ! 

Р Е В О Л ЮЦ И Я  И Д Е Т  В ПЕ Р Е Д
и

М О Н ТЕВИ Д ЕО , I  апреля. 
(ТАСС). Здесь, во Дворце Ю ж 
ной Америки, состоялся массовый 
митинг, на котором с большой 
речью выступил первый секретарь 
Ц К Компартии Уругвая Родней 
Арисценди.

Состоявшееся в конце прошло
го года совещание представителей 
компартий латиноамериканских 
стран, сказал Арисменди. нарисо
вало яркую картину различных 
форм борьбы народов Латинской 
Америки и сделало вывод — кон
тинент не переживает мрачные 
часы и не отступиет; латиноаме
риканская революция развивает
ся, идет по различным путям, на

ступает, база империалистическо
го господства сокращается; над 
Латинской Америкой готова раз
разиться буря. Это совещание яви
лось новым шагом по пути укреп
ления единства международного 
коммунистического движения.

Идеей борьбы за единство, ска
зал далее Арисменди, была про
никнута московская Консульта
тивная встреча представителей 19 
коммунистических и рабочих пар
тий.

В  заключение Арисменди при
звал крепить единство коммуни
стического движения как оружия 
в борьбе против империалистиче
ской агрессии.

Б О Л О Н Ь Я , 31 
м а р т а -  Спец. 
корр. Т А С С  В.
Гончаров пере
дает:

Сегодня здесь открылся V I 
съезд Всеобщей итальянской 
конфедерации труда —  круп
нейшего профсоюзного объеди
нения страны, в которое вхо
дят миллионы рабочих и служа
щих —  коммунистов, социали
стов, католиков, беспартийных. 
На с>езд прибыли профсоюзные 
делегации из 30 стран.

С докладом выступил гене
ральный секретарь В И Н Т  Аго- 
стино Новелла, проанализиро
вавший причины экономическо
го кризиса в стране и борьбу, 
которую ведет В И К Т  за права 
трудящихся. Заключительную 
часть доклада он посвятил во-

СЪЕЗД ВСЕОБЩЕЙ ИТАЛЬЯНСКОЙ 
К ОНФЕ ДЕ Р АЦИИ ТРУДА

З А Я В Л Е Н И Я  С Т И В Е Н С О Н А  И  Ф О С Т Е Р А
Н ЬЮ -Й О РК, 1 апреля. (ТАСС). Вчера че

рез два часа после пресс-конференции постоян
ного представителя СССР при ООН Н. Т. Фе
доренко, на которой было сообщено о предло
жении Советского правительства созвать в пер
вой прдрвине апреля комиссию ООН по разо
ружению, постоянный представитель СШ А при 
ООН Эдлай Стивенсон созвал свою пресс-кон- 
ференшио. Стивенсон заявил, что СДЦА предпо
читают продолжать переговоры по разоруже
нию в Комитете 18гти, а не в комиссии ООН по 
разоружению, которую он назвал дискуссион
ным комитетом. Однако, добавил оц, если боль
шинство стран-г-членов ООН — одобрит сознв 
этой комиссии. Соединенные Штаты не будут 
возражать и примут участие в работе комис
сии.

НЬЮ -ЙОРК, 1 апреля, (ТАСС). Руководи
тель американского агентства по разоружению 
и контролю над вооружением Уильям Фостер 
заявил вчера, что Соединенные Штаты не воз
ражали бы против созыва комиссии ООН по 
разоружению, если бы этого пожелало боль
шинство членов ООН. Он оговорился, однако, 
чго по его мнению, Комитет 18-ти, обсуждав
ший проблемы разоружения в последние годы 
в Женеве, был бы «более подходящим форумом 
для детального обсуждения предложений по 
контролю над вооружением и разоружению».

Фостер сделал это заявление в Лос-Анжело- 
се в ртвет на просьбу журналистов прокоммен
тировать предложенье Советского Союза о со
зыве в первой половине апреля комиссии ООН 
цо разоружению. 1

Разбойничьи
налеты

п р од о лж аю тся
ХАНОЙ, 3! марта. (ТАСС). 

Сегодня более ста американских 
н южновьетнамских самолетов со
вершили массированный налег 
сразу на три провнцции Демокра
тической Республики Вьетнам.

Первой подверглась бомбарди
ровке и обстрелу провинция Ха- 
Тинь. Воздушные пираты атако
вали центр провинции и его при
городы, а также уезд Хыон-Кхе. 
Затем удар был перенесен на 
Донг-Хон. уезды Бо-Чать и Куанг- 
Чать в провинции Куанг-Бинь и 
уезды Нги-Лок и ИешТхань в 
провинции Нге-Ан. расположен
ные вдоль 19-й параллели.

Американские стервятники бом
били и обстреливали густонасе
ленные районы вдоль рек. вдоль 
шоссейных и железных дорог. Как 
ещобшили представители военного 
командования, части прбтивовоз- 
душной обороны Народной армии 
Вьетнама сбили сегодня 14 вра
жеских самолетов.

Американская военщина, ощу
тившая на себе мошь и точность 
зенитного огня вьетнамских бой: 
нов, перешла теперь к црчным 
налетам на территорию Д РВ .

ПРЕКРАТИТЬ АГРЕССИЮ!
М и р  в о з м у щ е н  в а р в а р с т в о м  в о е н щ и н ы  С Ш А

Растет волна протестов протув вурвдрских преступлений амери
канских империалистов в Южном Вьетнаме и Д РВ . Народы мира 
требуют положить конец разбою в Индокитае.

Д РВ

В  Ханое опубликовано заяв
ление Центрального совета ког 
рцеративов Д Р Б , в котором ре
шительно осуждаются варвар? 
ские действия С Ш А  ррртчв
южновьетцамского населения и 
пиратские налеты американской 
авиации на территорию Демо
кратической Республики Вьет- 
нам. От имени 5,5 миллиона 
кооператоров странь) совет тре
бует вывода |*3 Южцого Вьет
нама всех войск и немедленно
го прекращения вооруженных 
провокаций против Д Р В .

БО ЛГАРИЯ
Представители Национально? 

го совета Отечественного фрон
та, Центрального совета проф
союзов. Ц К  Димитровсного ком
мунистического союза молоде
жи. Национального комитета за
щиты мира и других болгар
ских общественных организа
ций приняли заявление, в кото
ром гневно осудили америьан- 
скую  агрессию в Индокитае и 
призвали мировую обществен
ность объединить усилия в борь
бе за немедленное прекращение 
грязной войцы.

ЧЕХОСЛОВЛКЦЯ
Всестороннюю поддержку н 

материальную помощь в борьбе 
с американскими агрессорами и 
их прислужниками решил ока
зать народу Южного Вьетнама 
Ц К  Национального фронта 
Ч С С Р . В  заявлении, опублико
ванном в Праге, содержится 
резкий протест против приме
нения Соединенными Штатами 
ядовитых газов.

В  заявлении подчеркивается, 
что эти преступления по своей 
жестокости ничем не отличают
ся от преступлений, совершен
ных немецкими фашистами во 
время второй мировой войны.

ВЕН ГРИ Я
Президиум Всевенгерского 

совета мира требует, чтобы прч-
“ ЗЩ / '

Кровавые дела расистских убийц
В А Ш И Н Г Т О Н ,  31 м ар та . (Т А С С ) .  

С енатор-аем ократ от ш та та  Висконсин  
Г . Нелсон внес в сенате законопроект, 
предлагаю щ ий  р ассм атр и вать  уби й ст 
во бориов з а  гр аж д ански е  пр ава  н ег
ров «ф едеральны м  п р еступлени ем » . По 
м нению  сенатора, это т  законопроект 
позволил бы  ф ед еральны м  судебны м  
органам  во з б у ж д а т ь  преследования 
против убийи-расистов, находящ их 

сей час  уб е ж и ш е  под к р ы л ы ш ко м  р а 

си стски х  властей  ю ж н ы х  ш татов.

Н а чи н а я  с  ап р еля  1963 г., з а яв и л  се 

натор, 30 уби й ств , с в я зан н ы х  с  борь

бой за  гр аж д ан ски е  п р ава , получили  
ц ш р о кую  о гл аск у  в печати , но ни одно 
нз этих дел не бы ло  рршено. П о  с у щ е 
ст ву ю щ ем у  ф ед еральном у закоцода- , 
те л ьству  никого  и з у ча стн и к о в  э ти »  )

н ия . « М ы  м о ж е м  то л ько  гад ать , —  ска- ? 
Тал Н елсон , — какое  число  «р у ги *  слу 
ч аев  у б и й ств  не попало на стр ан и ц ы   ̂
п ечати » .

Э ти  п ечал ьн ы е  ф акты  —  еш е одна 
и лл ю стр ац и я р а зг ул а  р асизм а, кото- ( 
рый ио сей день царит на юге Амери- (

преступлений  н ел ьзя  было об вин ить  в  / ДУнарОДНОГО п р ава  И п р а кти ки , 
соверш ении  ф едерального преступле- Г О В О Р И Т С Я  В  З а яв л е н и и , О Пуб.ЧИ -

кованном Румынской лигой 
дружбы с народами Азии и Аф 
рики. Вы раж ая полную соли
дарность со справедливой борь
бой вьетнамского народа. Лига 
решительно осуждает разбой
ничью интервенцию в Южном 
Вьетнаме и ее расширение на

Д Р В , требует вы 
вода всех иност
ранных войск из 
И  н д о к нтая и 
обеспечения вьет
намскому народу 
законного пра'Щ 
самому решать 
свою судьбу.

АНГЛИЯ

Английская ор
ганизация аД ви- 
жение за ядерное разоруже
ние* организовала в Лондо
не массовую встречу с членами 
парламента. Участники «движе
ния* предложили парламента
риям потребовать от английско
го правительства проявить ини
циативу в целях прекращения 
войны во Вьетнаме и отмеже
ваться от действий С Ш А , при
меняющих в войне против вьет
намского народа отравляющие 
вещеетьа и напалм.

Ф РГ

просам международной солидар
ности трудящиеся. От имени со
бравшихся Новелла осудил аг
рессию С Ш Д  во Вьетнаме и вы 
разил солидарность итальян
ских трудящихся с народом 
Вьетнама,

На сегодняшнем вечернем за
седании выступил глава совет
ской делегации председатель 
ВЦ С П С  В. В . Гришин, который 
передал участникам съезда 
братский привет от трудящихся 
Советского Союза. Международ
ный рабочий класс, подчеркнул 
он. прошел гигантский путь 
борьбы и побед, вырос в самую 
влиятельную социальную силу 
современности. В . В . Гришин 
призрал крепить единство меж
дународного рабочего класса, 
активизировать борьбу рабоче
го класса за мир. От имени со
ветских трудящихся он гневно 
осудил американскую агрессию 
против героического вьетнам
ского народа.

К о  р о т к о
ф  В  П раге  подписана соглаш ение 

о со здании  постоянной  м еж яун ар о а-  I  
ной ф ототелеграф ной  си стем ы  св язи  §  
«Ф о то и н тер н эш н л * . Э т а  си стем а  о б ъ 
ед и няет а ген тства  печати  и инф орм а
ции Г Д Р  ( А Д Н ) ,  С С С Р  (Т А С С  и А П Н )  Е  
и Ч ехосло ваки и  ( Ч Т К ) .  С о глаш ен ие  я  
п р ед усм атр и вает зн ачи тельн о е  р асш и 
рение сотруднинества в области  о б м е 
на ф огоинф орм ацией.

ф  Более  400 м уж чи н , ж ен ш и н  и де 
тей  — б еж ен ц ев  из Ко н го  переш ли  
границ у Ю ж н о г о  С уд ан а . В л а с ти  Д ж у 
бы  —  ад м и нистративного  центра с у 
данской  Эква то р и ал ьн о й  провинции, 
гр ани чащ ей  с К о н ю , п редоставили  б е 
ж ен ц ам  п ищ у, м ед икам ен ты  и ж и л и 
щ а . (Т А С С ) .

вительство С Ш А  прекратило аг
рессивную войну против Демо
кратической Республики Вьет 
нам, говорится в резолюции, 
принятой на заседании президи
ума совета. Необходимо обес
печить условия для того, гово
рится в заявлении, чтобы южнэ- 
вьетндмекнй народ сам рещил 
свои внутренние дела на осно
ве принципов национальной не
зависимости и демократии.

РУМ Ы НИ Я
Использование в о й с к а м и  

С Ш А  отравляющих газов, на
палмовых и фосфорных бомб 
против патриотов и мирного 
населения Вьетнама представ
ляет собой новый акт бесчело
вечности и грубое нарушение 
самых элементарных норм меж-

На центральных улицах Б у 
энос-Айреса состоялась демон
страция. Она прошла под ло
зунгами: «Янки, вон из Вьет
нама! Народы хотят жить в ми
ре!». Полиция разогнала демон
странтов, применив бомбы со

«Прекратит)» позорную войну 
в Южном' Вьетнаме!», «Р уки  
прочь от вьетнамского наро
да!» —  с такими требованиями 
выступил Центральный Комитет 
Компартии Германии.

В  свое^ заявлении Ц К  К П Г  
решительно выступает против 
преступных действий американ
ского империализма. Указывая, 
чго правительство Ф Р Г  встало 
на сторону американских агрес
соров. Ц К  К П Г  обращается ко 
всем гражданам Западной Гер
мании с призывом заставить 
боннское правительство отка
заться от этой поддержки.

АРГЕН ТИ Н А

ГЕНЕРАЛ-ПОСОЛ
ОТЧИТЫВАЕТСЯ
ВА Ш И Н ГТО Н , 1 а'преля. Корр.- 

ТАСС В. Петрусенко передает: 
Президент Джонсон принял вче
ра вечером находящегося в Ва
шингтоне посла СШ А  в Южном 
Вьетнаме генерала Тэйлора. После 
совещания Джонсон заявил кор
респондентам, что он имел с пос
лом «очень полезную беседу».

После этого посол Тэйлор отве
тил на вопросы журналистов. Тэй
лор сообщил, что он обсуждал с 
президентом положение во Вьет
наме «более или менее во всех ас
пектах». Он сказал, что после 
предстоящих встреч с государст
венным секретарем Раском и ми
нистром обороны Макнамарой 
представит президенту «более оп
ределенные предложения».

Тэйлор отрицал сообщения пе
чати о том, что он якобы подал 
президенту заявление об отставке 
с поста посла в Южном Вьетнаме.

Тэйлор ушел от ответа на воп
росы о том, обсуждал ли он с пре
зидентом и другими членами пра
вительства планы расширения
вьетнамской войны. Он утвер
ждал, что не обсуждал возможные 
«варианты» политики СШ А  в от
ношении Вьетнама.

Тэйлор заявил, что не хочет 
строить догадок по поводу того, 
как могут развернуться военные 
события в будущем. Он сказал, од
нако, что СШ А будут продолжать 
осуществлять в Южном Вьетнаме 
свою программу и политику в том 
виде, в каком они осуществляются 
сейчас и в каком они определены 
президентом.слезоточивым газом. (Т А С С ).
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Наука  —  компас 
п р о и з в о д с т в а П О Л И М Е Р Ы  В М А Ш И Н А Х
ПО Л И М ЕР Ы  вскоре будут так 

же распространены, как ме
талл, дерево, стекло. Но воз

можности их как конструкционных 
материалов раскрыты далеко не пол
ностью. Где конкретно они могут 
быть применены? Как поведут себя 
детали машин и механизмов из поли
меров? Каковы наивыгодпейшие спо
собы их механической обработки? 
Э 1И проблемы — в центре внимания 
химиков, конструкторов, инженеров. 
Ученые «подыскивают работу» поли
мерам, раскрывают новые свойства 
и способы обработки этих перспек
тивных материалов.

Благодаря успехам современной 
химии органического синтеза сейчас 
стало возможным широкое примене
ние в промышленности большого ас
сортимента пластических масс с са
мыми различными свойствами.

В  настоящее время уже ликвиди
руется фактор, ограничивавший ис
пользование пластмасс — их низкая 
теплостойкость. Пластические массы, 
основой которых являются кремний- 
органическне соединения, обладают 
теплостойкостью, доходящей до 700 
градусов.

ОД Н А КО  пластмассы в маши
ностроении еще очень плохр 
используются. Это объясняет

ся в основном отставанием исследо
вательских работ. Если металлы и 
сплавы изучались в течение столе
тий и сушеовует наука о механи
ке ме!аллов — сопротивление ма
териалов. то изучение пластических 
масс как клнс1руктюниых материалов 
началось какой-нибудь десяток лет 
назад. И темпы исследований явно 
отстают от все растущего примене
ния пластмасс в технике.

У. консфукюров, разрабатываю

щих пластмассовые детали, нет не 
только обоснованных методов расче
та, но и комплекса механических ха
рактеристик материалов. До сих пор 
расчет в большинстве случаев ведет
ся по аналогии с металловедением, 
хотя по своей природе пластмассы в 
корме отличаются от металлов.

Поэтому перед учеными, конструк
торами, инженерами различных спе
циальностей стоит неотложная зада
ча изучить различные виды пласт
масс. Создать «плдстмассоведение»— 
теорию прочности полимерных мате
риалов. Тщательно разработать ме
тоды конструирования и расчетов 
деталей мащцн нз пластических масс, 
выработать методику испытаний ап
паратуры и на основе этих исследо
ваний создать государственные стан
дарты на уровне лучших мировых 
образцов.

Решение широкого круга этих про
блем представляет собой в настоя
щее время одну из важнейших на
роднохозяйственных задач. Наш ин
ститут и занимается разработкой
этих проблем.

Сушестверной особенностью пласт- 
марс является способность под воз
действием постоянных нагрузок де 
формироваться со временем даже 
при комнатной температуре, в отли
чие от металлов, деформирующихся 
только при очень высоких темпера
турах. Кроме того, механические 
свойства пластмасс существенно за
висят от скорости нагрузок и де
формирования. В институте испыта
ны конструкционные пластмассы — 
винипласт и стеклотекстолит — при 
различных скоростях нагрузки.

Нам удалось установить, что для 
пластмасс существует определенное 
напряжение, названное нижним пре

делом длительной прочности, ниже 
которого материал может работать 
без разрушения бесконечно долго. 
При напряжениях, превышающих 
этот предел, происходит непрерывное 
увеличение деформации, и материал 
неизбежно разрушается. Таким обра
зом, эта новая характеристика мате
риала —  нижний предел длительной 
прочности-г-очевидно, является ос
новой для расчета деталей, работа
ющих в нагруженном состоянии.

Для широкого применении пласти
ческих масс в различных областях 
техники необходимо изучить поведе
ние пластических масс при высоких 
температурах и при воздействии раз
личных сред (влага, агрессивные сре
ды, радиоактивное облучение и т. д.). 
По всем этим направлениям в инсти
туте ведется научно-исследователь
ская работа.

Ы СО КА Я стойкость плзстиче-Вских масс к действию влаги, 
различных кислот и щелочей 

ебеепечнвает широкое применение их 
в химическом машиностроении не 
только как заменителей дефицитных 
металлов, но и как незаменимых ма
териалов. обладающих универсаль
ной химической стойкостью, превос
ходящей все известные металлы.

Очень эффективно применение по
лимерных материалов в пищевом ма? 
шиностроенин. В настоящее время 
детали машин, находящиеся в кон
такте д пищевыми продуктами, изго- 
торляются в основном из ивешых 
металлов и нержавеющих сталей. Не
которые виды нлаетмасс могут е ус
пехом1 заменить эти дорогостоящие 
металлы. Но, кроме химической стой
кости, пластмассы не должны выде
лять вредных примесей, влияющих 
на качество, цвет или букет пище

вых продуктов, и не должны изме
нять свои физико-механические свой
ства при длительном контакте с эти
ми продуктами.

В институте была осуществлена 
замена деталей, изготовленных из 
дорогостоящих металлов, деталями 
из пластмассы в винном прессе 
«11НД-5», выпускаемом Тбилисским 
машиностроительным заводом им. 26 
комиссаров.

Испытания опытного образца в 
эксплуатационных условиях прощли 
успешно. Пластмассовые детали по
зволят на каждом прессе сэконо
мить около 300 кг. цветных металлов 
и нержавеющей стали, значительно 
уменьшить вес н стоимость машины. 
Виноматериалы, полученные на этом 
прессе, значительно качественнее ви- 
номатериалов. получаемых на прес
сах с металлическими деталями, так 
как содержание железа и других ме
таллов в них значительно уменьши
лось.

О Л ЬЩ О Е значение приобрета
ет применение полимерных ма
териалов в автомобильной про

мышленности. Пластмассы значитель
но уменьшают вес машины, а это по
ложительно сказывается на техниче
ских и экономических показателях 
автомобиля. С другой стороны, авто
мобилестроение является одной нз 
наиболее массовых отраслей про
мышленности, и замена металличе-

Б

ских деталей пластмассовыми дает 
большой экономический эффект и 
значительно сокращает расход ме
талла. В нашем институте ведутся 
работы по замене металлических де
талей на пластмассовые для новой 
модели автомобиля Кутаисского ав
тозавода.

Сотрудники института ведут также 
работы по радиоактивному облуче
нию винипласта, стеклотекстолита, 
конструкционных стеклопластов. Со 
временем это новое направление мо
жет стать важнейшим фактором из
менения механических свойств пла
стиков.

Многие нз разработок учемых-хн- 
миков получили путевку в жизнь, 
другие внедряются, некоторые еще 
находятся в стадии исследования. 
Но главная задача исследователей и 
производственников состоит в том, 
чтобы всесторонне изучить качества 
новых материалов, их свойства, эко
номически обосновать применение то
го или иного материала в промыш
ленности. Нам нужны новые мате
риалы, отвечающие самым высоким 
требованиям современной техники.

И. Д Ж Е Б А Ш В И Л И , 
директор Научно-исследователь
ского института машиноведения 
Совнархоза Грузинской ССР, 
кандидат технических наук.

ОТ РЕД А КЦ И И
В статье директора Института машиноведения И. Джебашвилн «По

лимеры в машинах» поднимается важный вопрос о всестороннем изучении 
замечательных свойств пластических масс и их рациональном использова
нии в машиностроении. Публикуя эту статью, редакция ждет, что руково
дители научно-исследовательских учреждений и предприятий, ученые, ин
женеры, конструкторы выскажут свои соображения по атому важному во
просу.

«РЫЦАРИ»
СМЕРТИ
ИЗ ИСТОРИИ М О РСКО Й  П ЕХО ТЫ  США

Кончилась маскировка! Фиго
вые листки, которыми прикрыва
лись американские так называе
мые военные «советники» в Ю ж 
ном Вьетнаме, отброшены в 
сторону. Рыцари смерти — мор
ские пехотинцы, в количестве по
ка что 3.500 человек, высади
лись в районе Да Нанга ср сво
ими танками и гаубицами..,

Официальная версия, которую 
круглосуточно излагают все ра
диостанции «Голоса Америки», а 
также легенда, с которой высту
пил государственный секретарь 
Раск на очередной пресс-конфе
ренции, сводятся к тому, что 
морская пехота будет нести «чи
сто охранные функции» по за
щите американских аэродромов.

Кто поверит этим лживым сказ
кам?

Весь мир знает, что американ
ская морская пехота состоит из 
специально обученных головоре
зов, которых уже не первый де
сяток лет перебрасывают туда, 
где нужно делать грязную рабо
ту империалистов: подавлять ос
вободительное движение наро
дов, убивать, сжигать, грабить.

«Голос Америки» сейчас вся
чески рекламирует то обстоя
тельство, что морская пехота ро
дилась во время революционной 
войны 1776 года против британ
ских колонизаторов. Это, пожа
луй, единственный правдивый 
факт, который сообщается о кор
пусе морской пехоты. Он дейст
вительно был создан накануне 
войны за независимость. Но по
сле окончания войны СШ А про
тив Англии этот корпус превра
тился в штурмовой отряд амери
канской военщины.

В газетной статье невозможно 
хотя бы даже перечислить мно
гочисленные карательные экспе
диции, в которых зверски люто
вали на разных континентах и 
морях эти «рыцари смерти». Ог
раничимся лишь беглым перечис
лением некоторых из этих экспе
диций, имевших место только в 
нашем XX веке...

В 1900 году —  оккупация 
острова Пуэрто-Рико, аннексиро
ванного американскими империа
листами в 1899 году.

В 1900 году —  2.500 американ
ских морских пехотинцев участву
ют в зверском подавлении на
родного боксерского восстания в 
Пекине.

В 1900— 1902 гг. —  морские пе
хотинцы оккупируют Кубу.

В 1900— 1902 гг. — морская пе
хота расправляется с народным 
восстанием на Филиппинах.

В 1903 году —  ведет бои про
тив армий Колумбии при захва
те Панамского перешейка.

В 1904 году —  интервенция в 
Доминиканской Республике.

В 1906— 1909 гг. —  вторая ин
тервенция на Кубе.

В 1909 году — кровавая интер
венция в Гондурасе.

В 1911 году — интервенция 
якобы для сбора таможенных по
шлин в Гондурасе, Никарагуа и 
Доминиканской Республике.

В 1914 году —  после ожесто
ченной бомбардировки с моря 
американская морская пехота за
хватывает мексиканский порт Ве
ра Круз, расправившись с насе
лением.

В 1914 году —  морская пехота 
захватывает остров Гаити. Крова
вая оккупация длится 20 лет, 
вплоть до 1934 года!

В 1916 году —- в составе войск 
генерала Першинга (в основном 
кавалерии) морская пехота уча

ствует | интервенции 
Мексике.

В 1916-^1924 гг. ин
тервенция в Доминикан
ской Республике.

В 1922-7-1924 гг. и в 
1926 — 1933 гг. ин
тервенция в Никарагуа.

В 1950— 1953 гг. —  в 
составе американс к и х 
войск, участвовавших в 
войне против корейского 
народа, было 424.000 

морских пехотинцев.
$ 1958 году — высадка мор

ской пехоты в Ливане...
Даже этот далеко не полный 

перечень злодеяний американ
ской морской пехоты свидетель
ствует о всей лживости и лице
мерим пропаганды «Голрса Аме
рики», прославляющем «боевой 
путь» этих пиратов, которые, види
те ли, будут теперь спасать «сво
бодный» мир от коммунизма.

Пожалуй, никто еще лучще не 
охарактеризовал истинную сущ
ность американской морской пе
хоты, чем генерал-лейтенант 
Смедли Д. Бэтл#р, когда он вы
ступал на заседании одной из 
комиссий конгресса США в кон
це тридцатых годов:

«Я пробыл 33 года и 4 месяца 
на действительной военной служ 
6е в самых оперативных частях 
вооруженных сил Соединенных 
Штатов — в морской пехоте. От 
младшего лейтенанта я дослу
жился до генерал-майора. На 
протяжении всегр этого периода 
большую часть времени я дей
ствовал в качестве высококвали
фицированного громилы на служ
бе «большого бизнеса», Уолл
стрита и банкиров. Короче гово
ря, я был рэкетиром на службе 
капитализма...

Это я в 1903 году помог «на
ладить дело» в Гондурасе в ин
тересах американских фруктовых 
компаний.

В 1914 году я обеспечил пол-' 
ную безопасность американским 
нефтяным интересам в Мексике, 
и особенно в Тампико. Я помог 
превратить Кубу в удобное место, 
где ребята из «Нэшнл сити бэнк» 
собирают доходы... Я помог очи
стить Никарагуа в 1909— 1912 го
дах д л в международного банкир
ского дома братьев Браун.

В 1916 году, действуя в качест
ве представителя американских 
сахарозаводчиков, я насадил ци
вилизацию в Доминиканской Рес
публике. В 1927 году в Китае я 
обеспечил полную безопасность 
для интересов «Стандарт Ойл».

Когда я оглядываюсь назад, -То 
вижу, что вполне мог бы дать 
несколько ценных советов ганг
стеру Аль Капоне. Сарое боль
шее, на что он был способен,— 
это осуществлять свой рэкет в 
трех районах города. А мы, мор
ская пехоте, осуществляли свою 
деятельность на трех континен
тах!».

На склоне своих лет генерал- 
лейтенант Бэтлер осознал истинт 
ный смысл всех акций морской 
пехоты, в которых ему довелось 
участвовать. Он нашел в себе 
мужество сказать правду.

Осознают ли те, кт* ныне го
нит на верную смерть десятки 
тысяч молодых американцев, всю 
бессмысленность и безнадеж
ность своей интервенции в Ю ж 
ном Вьетнаме? Неужели война ■ 
Корее, где, по официальным дан
ным, было убито и ранено 
157.530 американцев, ничему их 
не научила?

Н. БО РО Д И Н .
( А ПН )

З А Р Я  Ч
О С Т О К ^  °
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Совещаются рабкоры
В  Тбилисском Доме офицеров

состоялось кустовое совещание 
рабкоров газеты «Труд». На 
это совещание приехали рабко
ры из Армении, Азербайджана, 
Кабардино-Балкарской. Северо- 
Осетинской, Чечено-Ингушской 
автономных республик. Красно
дарского и Ставропольского 
краев. Ростовской и Астрахан
ской областей, а также городов 
и районов Грузии.

С докладом «О  роли газеты 
«Труд» в мобилизации трудя
щихся на успешное выполнение 
народнохозяйственных планов и 
задачах рабочих корреспонден
тов» выступил заместитель 
главного редактора газеты 
«Труд* В . С. Ермолаев.

В  прениях по докладу вы сту
пили рабкоры Н. Михайлов 
(Рустави ), 3. Перегудова (Ш ах 
ты), Н . Ш аховский (Сальск), 
С. Козлов (Сумгаит), С. Ш е в 
ченко (Таганрог).

И. М Ч Е Д Л И Ш В И Л И .

Молодежь едет на 
Ингурскую ГЭС

Ц  И Т Е  Л  И-ИКАРО , 1. (Груз- 
ТАГ).- В  Цнтеликаройский рак- 
ком комсомола часто приходят 
юноши с просьбой направить их 
на строительство Ингурской ГЭС. 
В ближайшие дни группа моло
дежи по комсомольским путев
кам выедет на ударную стройку. 
Среди них— Георгий Турманаули, 

'Отар и Нодар Кавтарадзе из села 
Архилпскало, Хвтисо Бикашвили 
из села Гамарджвеба, Михаил 

:ниашвили из Цители-Цкаро и 
тие.

УЧ ЕН Ы Е РА С С К А З Ы В А Ю Т ОБ И НТЕРЕСНО М  И ВАЖ НОМ

ОКНО В МИКРОМИРНаш глаз способен 
различать предметы 
величиной не менее
чем 0,1 мм. Не удо
влетворенный несо
вершенством своего 
зрения, человек призвал на помощь 
стекло. Лупа и обычный оптический 
микроскоп приоткрыли завесу над за
хватывающими тайнами внутренней 
структуры вещества. Но повышение 
разрешающей силы оптических при
боров не было беспредельным, а про-, 
блемы, выдвигаемое наукой и жнз- * р р

О
*  э л е к т р о н н ы й  м и к р о с к о п  и з у ч а е т  ж и в о е . *  с помощью С В Е Р Х Б Ы С Т Р Ы Х  ЭЛ ЕКТ РО Н О В. *  П РО Н И КАЯ  В ТАИНЫ  

Н ЕРВН О Й  К Л ЕТ К И .

Электронный микроскоп позволил 
ктуры тканей и 

частииы вещества размером в мил
лионные доли миллиметра. Именно 

| в нем удалось впервые увидеть ви
русы Он дал нам возможность про
никнуть в доселе невидимый мир 
животных и растительных клеток. 
Сейчас перед нами раскрылась со
вершенно новая структура клетки, 
намного сложнее и подробнее той, ко
торая была получена с помощью оп- 

поток электронов равносильно тического микроскопа 10— 12 лет 
******— ..... ..............................  назад. Этот факт стимулировал даль

нью, властно требовали перевооруже
ния человеческого глаза.

Открытие электронов, изучение 
свойств и явлений, которые возни
кают при их движении, привели в 
1927 году исследователя Г. Буша к 
оригинальному теоретическому за
ключению: он предположил, что воз
действие электромагнитной катушки 
на
воздействию обычной линзы на све
товой луч. В начале тридцатых годов 
это предположение было подтверж
дено практикой, и новый мощный 
электронный микроскоп завоевал пра
во на существование.

„.Электроны, оторвавшись от рас
каленной вольфрамовой нити, проска
кивают через электронное поле и. 
ускоренные им, вылетают из элек
тронной «пушки*. С помощью мик
рометрических механизмов объект 
исследования — тончайший срез тка
ни организма — подводится пол их 
быстрый поток. Проходя через срез, 
электроны «обогащаются» сведения
ми о структуре исследуемого веще
ства.

Система мощных электромагнит
ных линз, стоящих на пути потока 
электронов, дает на экране или фо
топластинке изображение объекта, 
увеличенного в несколько миллио
нов раз, —  электронную микрофото
графию.

Г САНАТОРИИ В ГОРОДАХ
Спросите жителей Чиатура, Ку

таиси, Рустави, Гори, Поти, Тби
лиси. являются ли их города ку
рортными,—большинство уверен
но ответит отрицательно.

А между тем в каждом из этих 
городов имеются свои санатории, 
где ежедневно отдыхают и лечатся 
десятки, а то и сотни горожан.
Только называются эти профсо
юзные здравницы санаториями- 
профилакториями и живут в них 
больные только по воскресеньям 
и по праздничным дням.

В  остальные ж е  дни рабочие и 
-служащие, приобретшие путевки 
в санаторий, приходят сюда до
обедать и после работы, остаются 
до утра. И так проходит полный 
курс санаторного лечения —  все 
24 дня.

Санатории-профилактории очень 
популярны у горняков шахты име
ни Ленина в Чиатура, металлургов 
и строителей Рустави. ткачих Го- 
рийского хлопчатобумажного ком
бината и Кутаисского шелкоком
бината.

Кутаисские автостроители суме
ли даже организовать , в своем 
профилактории грязелечебницу.
Целебную грязь из Ахталы они до
ставляют автомашинами. Ну, а тех 
рабочих, кто нуждается в лече
нии радиоактивными термальны
ми водами Цхалтубо, санаторный

автобус доставляет прямо на ку
рорт и обратно — в заводской са
наторий.

В  Тбилиси ежедневно, после ра
бочего дня в санатории-профилак
тории приходят 150 строителей, 
авторемонтников^ трикотажников, 
швейников, обувщиков. Свои ноч
ные санатории-профилактории со 
светлыми палатами, просторными 
столовыми, процедурными кабине
тами и комнатами отдыха имеют 
профсоюзные комитеты Глач- 
тбилстроя, авторемонтного заво
да Л? 1, прядильно-трикотажного 
комбината, швейной фабрики .V? 7, 
обувного объединения *Исани»_

В  ‘ нынешнем годи вдвое ивеш- 
чивают пропускную способность 
сЪоего санатория тбилисские швей
ники. ,

В  ближайшее время новые са
натории-профилактории откроются 
для шахтеров в Ткибули и хими
ков литопонного завода в Кута
иси.

Всего же до конца года в проф
союзных санаториях-профилакто
риях Грузии сумеют хорошо от
дохнуть и поправить свое здо
ровье около 2.300 рабочих и слу
жащих республики.

А. КИ КН А Д ЗЕ .

нейшее развитие биологии, и в част
ности морфологии — науки о строе
нии организмов.

Электронный микроскоп представ
ляет собой вакуумную систему. По
этому в первые годы его применение 
осложнялось невозможностью прово
дить наблюдения над живыми и 
влажными тканями. Разрабатывались 
методы подготовки биологических 
объектов, получения достаточно су
хих препаратов. Для того чтобы 
электронно-микроскопическое изобра
жение проектировалось на экране, 
нужны чрезвычайно тонкие срезы тка
ней. т. к. рассеивание электронов, да
ющее изображение, зависит от тол
щины объекта и веса его атомов. В 
результате были получены срезы тка
ней толщиной в 200— 100 ангстрем 
( I ангстрем — 1 стомиллионная доля 
сантиметра), микроскоп дал прямое 
увеличение в 400.000 раз и более.

Ученые упорно стремились к тому, 
чтобы увидеть в электронном микро
скопе живые клетки. Эта проблема 
была успешно разрешена не так 
давно.

Сейчас в Советском Союзе ведут
ся большие работы по расширению 
электронно-микроскопических иссле
дований. Электронный микроскоп 
находит применение не только в 
биологии и медицине, но и в кри
сталлографии, минералогии, физике, 
металловедении, в различных отрас
лях промышленности.

-Метод электронной микроскопии 
абсолютно специфичен. Исследова
тель, занимающийся изучением струк

туры тканей,, уподобляется ювели
ру — настолько тонка и филигранна 
его работа. Она требует большого 
терпения и напряжения сил. Доста
точно сказать, что при фотографиро
вании электронно-микроскопического 
изображения на фотопластинку обыч
но оказывается отснятым участок сре
за ткани примерно в 0,001 квадрат
ного миллиметра. Для того чтобы 
переснять участок среза ткани в 
1 кв. см., исследователю потребова
лось бы семь с половиной лет беспре
рывного труда!

Электронные микроскопы приме
няются в деятельности научно-иссле
довательских институтов Грузии. 
Ими оснащены Институт физики, 
Институт кибернетики, научные уч
реждения .Министерства здравоохра
нения Грузинской ССР и ряд дру
гих.

В Институте физики Академии 
наук Грузинской ССР электронный 
микроскоп помогает изучать влия
ние радиационных излучений на 
металлы и сплавы.

В  Институте вакцины и сывороток 
Академии медицинских наук СССР 
в Тбилиси изучается структура фа
гов-эмульсий убитых культур, по
глощающих бактерии. Благодаря та
кому исследованию ученые полу
чают возможность активно воздейст
вовать на возбудителей различных 
заболеваний.

В Институте физиологии Академии 
наук Грузинской ССР лаборатория 
электронной микроскопии участвует 
в исследовании различных нейрофи
зиологических проблем, в частности 
проблемы памяти, разрабатываемой 
академиком И. С. Бериташвили.

Конкретные представления о внеш
ней среде, восприятие света, цвета, 
звука, вкуса, осязание, обоняние за
висят от нервных структур восприни
мающих зон коры головного мозга. 
И. С. Бериташвили доказал, что оп
ределенные нервные клетки коры 
представляют собой тот высокоор
ганизованный субстрат, который при 
возбуждении производит дифферен

цированные субъек
тивные переживания.

Уже первые, элек- 
тронно-микроскопич е- 
скне исследо в а н и я 
показали, что струк

тура нервной клетки значительно 
сложнее той, которая была оп
ределена с помощью оптического 
микроскопа. Те обширные «пустые» 
пространства, которые находились 
между нервными клетками, в элект- 

' ронно'микроскопическом изображении 
оказались полностью заполненными 
нейропилью — сложным комплек
сом нервных отростков и кровенос
ных сосудов. Именно здесь, в нейро
пиле, расположены нервные окон
чания, соприкасающиеся с телом или 
отростком нервной клетки, т. н. си
напсы. С помощью синапсов прихо
дящие от органов чувств различные 
раздражения воспринимаются в оп
ределенных первичных зонах коры 
головного мозга. Эги процессы в 
клетках и синапсах протекают на 
молекулярном и субмолекулярном 
уровне. И  здесь на помошъ ученым 
пришел электронный микроскоп. Он 
помогает изучать процессы, проте
кающие в различных отделах мозга, 
а без знания этих процессов и их 
структур невозможно познать осно
вы высшей нервной деятельности че
ловека и животных, невозможно 
решить и проблему памяти — одной 
из высших, форм психической дея
тельности человека.

Можно сказать, что за последние 
10— 12 лет ни один метод в биологии 
не претерпел такого быстрого про
гресса. как метод электронной микро
скопии. Об этом свидетельствуют 
факты: за такой короткий промежу
ток времени были созваны пять все
мирных конгрессов, три конферен
ции европейских и одна азиат
ских государств, а также множество 
симпозиумов по электронной мик
роскопии. Число исследователей, ра
ботающих в этой области, .растет 
«фантастически». Электронному мик
роскопу предстоит сказать свое вес
кое слово в развитии различных 
наук. В  этом — его будущее. Овла
дение тайнами электронной микро
скопии должно стать предметом вни
мания самых широких кругов меди
цинской общественности.

А. М И КЕЛ А Д ЗЕ , 
член Научного Совета по элек
тронной микроскопии при секции 
физико-технических и математи
ческих наук президиума Акаде
мии наук СССР.
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•Н А ЭСТРАДЕ— АРТИСТЫ
I И З Ю Г О С Л А В И И
й  С Радмилой Ка- 
Щ раклаич советские
■ любители эстрад- 
111 ной музыки знако- 
^  мятся не впервые, 
р  Мы ее помним по 
|| прошлогодним га-
I I  стролям. Певица 
™ большого даровд-
■ ния, она быстро 
аь завоевала симпа- 
щ тии наших слуша-
■ телей. Выступала 
|| она далеко не во 
а  всех городах Со- 
*  ветского Союза и 
Я  тем не менее при-

обрела друзей по- 
®  чти в каждом угот- 
Я ке нашей страны.
Я  Помог «Голубой 
.г огонек», на кого- 
Р  рый она была при- 
я  глашена в Москве.

И вот т е п е р ь  
Радмила — в Тби
лиси. вместе с ар
тистами Югослав
ской эстрады вы
ступает в теат
ре оперы и балета 
имени 3. Палиа
швили.

...Долго не сти
хают аплодисмен
ты. Радмилу Караклаич вновь и 
вновь просят на сиену, и она сно
ва поет, поет охотно, с радостью. 
Она умеет зажечь слушателя, за
ставить грустить и веселиться вме
сте с ней. В ее репертуаре песни 
разных народов—кубинская «Эспе- 
ранца», югославские «До свида
ния», «Луна улыбается», русские 
«Я тебя подожду», «Очи черные», 
и в каждой из них Радмила Ка
раклаич умеет найти «душу», по
дать песню так, чтобы она зву
чала по-новому.

В концерте с успехом выступи
ли инструментально-вокальный 
оркестр, руководимый Драганом 
Томляновичем, вокально-инстру
ментальный квартет «Тиноры», 
солисты Драган Стойнич. Васи-! 
лиа Радойчич, Ладо Лесковар, 
Драган Якшич.

* * *

Н а  с н и м к е :  поет Радмила
Караклаич.

Фото М. Квирикашвили.
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Зеленый покров Цаленджиха
ЦА Л ЕН Д  Ж  И Х  А. ( Г  р у  з Т  А Г ). 

Трудящиеся города высадили ны
нешней весной на улицах, в садах, 
парках, на приусадебных участках 
10 тысяч хвойных растений, а так
же большое количество плодовых

деревьев. В  Цаленджихском чай
ном совхозе и селе Накипу заложе
ны лесопарки.

Более 30 тыЬяч хвойных и лист
венных растений высажено в се
лах района.

С 1г И ®
ОТВЕТСТВЕННЫЙ СЕЗОН

З А В О Д  Н А  П И Ц У Н Д Е
Скоро на восточной стороне 

мыса Пицунда поднимутся кор
пуса нового рыбного завода — 
одного из крупнейших на Черном 
море.. Завод этот сможет круглый 
год- снабжать рыбой магазины, сто
ловые, рестораны Сухуми, Гагра. 
Пицунды, Сочи и других городов

Ры ба  на Пицундский завод бу
дет поступать как из Черного и 
Азовского морей, так и из Атлан
тического и Индийского океанов. 
Производственный процесс на 
предприятии полностью механизи
рован. Проект завода составлен 
сотрудниками Ростовского отде
ления «Гидрорыбпроект».

Е Щ Е  О Д Н А  
Н И ЧЬЯ

РИМ, 1 апреля. 1Корр. ТАСС).
И во втором матче в Италии 
сборная команда СССР доволь
ствовалась ничьей —  1 : 1, вы
ступая на этот раз против рим
ского клуба «Лацио».

Счет в этом матче на 35-й ми
нуте открыл Шустиков, случайно 
забив мяч в свои ворота. Через 
п я т ь  минут Численко исправил 
ошибку товарища. В оставшееся 
время результат матча не изме
нился.

Наша команда выступала в 
таком составе: Яшин, Пономарев 
(Чертков), Шестернев, Логофет, 
Шустиков, Воронин, Смчинава, 
Численко (Казаков), Иванов (Се
ребряников), Метревели, Хусаи
нов.

Каким  будет но
вый футбольный се
зон? Об этом расска
зал на пресс-конфе
ренции в Централь

ном доме журналиста замести
тель председателя Федерации 
футбола С С С Р  заслуженный 
мастер спорта В. Мошкаркин.

—  У  наших футболистов _ в 
этом сезоне ответственная за
дача —  хорошо выступить в 
отборочных матчах на первен
ство мира, —  сказал В. Мош
каркин. —  Сборная С С С Р  уже 
начала подготовку к москов
ским отборочным встречам с 
командами Греции (23 мая), 
Уэльса (30 мая) и Дании (27 ию
ня). В  контрольных матчах в 
Югославии и Италии, по мне
нию тренера нашей сборной 
Н. Морозова, хорошо дебюти
ровали вратарь В . Банников, 
защитник А . Чертков, полуза
щитник Г. Сичинава, нападаю
щий Б . Казаков. 5 апреля ве
дущие футболисты возвратятся 
домой и приступят к трениров

кам в своих клубах. Снова они 
соберутся перед матчем со 
сборной Австрии, который со
стоится 16 мая в Москве.

Можем порадовать болельщи
ков: предполагают выступить
4 июля в Москве бразильские 
футболисты —  чемпионы мира. 
Кроме того, сборная С С С Р  сыг
рает 3 сентября матч со сбор
ной Югославии, а затем в ок
тябре в Афинах, Копенгагене и 
Кардиффе проведет ответные 
отборочные матчи чемпионата 
.мира.

В  сентябре в Москве прой
дет международный турнир с 
участием молодежных команд 
Венгрии. Чехословакии, Болга
рии и С С С Р . В  июле в Росто
ве-на-Дону в международном 
турнире померяются силами ве
дущие клубные команды Бол 
гарии, Чехословакии и СССР. 
Интересные турниры намечено 
провести также в Тбилиси и 
Ташкенте. Возможно, наша 
команда выступит в розыгрыше 
Кубка обладателей кубков 
стран Европы.

в  курортов Черноморья.

ПРЕМЬЕРА В ГОРИЙСКОМ ТЕАТРЕ

„ С е р д е ч н ы е 44 з а б о т ы  о л и м п и й ц е в

ГО РИ . (Корр. «Зари Востока»).
Коллектив Горийского государствен
ного театра имени Г. Эристави не
давно показал зрителям новую поста
новку— «Семья Девидзе» Д. Карч- 
хадзе.

Постановка спектакля принадле
жит Н,- Деметрашвили, художест
венное оформление —  Ш . Хуиишви- 
ли, музыку написал В. Азарашвили.

у т т т а ш в ж т

В  ролях выступили заслуженный 
артист республики Ш. Херхеулидзе, 
артистки В. Беруашвили, Ж . Кабу- 
лашвили, Ф. Пулариаии. артисты 
Г. Басишвили, О. Датунашвили. 
Г. Деписяшвили, А Каландаришвн- 
лн, А. Мурадов, С  Таталашвилн, 
Ф. Чилашвили, 3. Джулабишвили.

Зрители тепло встретили премь
еру.

Уже сейчас вызывает много за
бот предстоящая Олимпиада в 
Мексике. Как тренироваться к со
ревнованиям в городе, располо
женном на высоте 2.400 метров 
над уровнем моря?

В  Мехико прибыла французская 
делегация, чтобы собрать инфор
мацию для улучшения подготов
ки французских спортсменов к 
Олимпийским играм 1968 года. 
Полковник Марсо Креспэн, руко
водитель делегации, заявил, что

гости, в частности„ побеседуют с 
мексиканскими специалиста ми-сер
дечниками и поэтому из Парижа 
в составе делегации прибыл изве
стный врач-сердечник Фернан Пла.

Бедный кислородом высотный 
воздух Мексики, считают специа
листы спорта в Ф Р Г , прежде все
го плох для спортсменов, которым 
необходимо быть особенно вынос
ливыми.— гребцов, велогонщиков, 
бегунов на длинные дистанции. 
Чтобы проверить возможные кли
матические трудности, в институте

лётной медицины немецкого иссле
довательского центра по впздуш: 
ным и космическим полетам в 
Бад-Гбдесберге прошли об следо
вание гребцы ратцебургской вось
мерки — чемпионы мира. В  каме
рах низкого давления гребцы вы
полняли комплексы физических 
упражнений при различном дав
лении и содержании кислорода в 
воздухе. В  этом году знаменитые 
гребцы еще несколько раз под
вергнутся таким же обследова
ниям. (ТАСС).

Как и в прошлом 
году, звание чемпио
нов страны в тече

ние семи месяцев будут оспари
вать семнадцать сильнейших 
команд. Число участников во 
второй группе несколько увели
чено. .В  апреле начнутся игры 
на Кубок С С С Р. Полуфиналь
ные матчи будут проведены в 
Москве 1 августа, а финал — 
во Всесоюзный день физкуль
турника —  14 августа.

Первые контрольные матчи 
на юге показали, что результа
тивность у  большинства веду
щих команд повысилась. Будем 
надеяться, что в новом сезоне 
наши; мастера кожаного мяча 
порадуют многомиллионную ар
мию болельщиков красивым 
футболом.

Ж дать осталось недолго. 2 ап
реля вступят в борьбу участни
ки второй группы, а 15 апре
ля —  первой. (ТАСС).

За путевку в класс „ Г
В  наступающем футбольном се

зоне 115 команд класса «Б» Рос
сийской Федерации и союзных 
республик поведут борьбу за пра
во выступать в сезоне 1966 года 
во второй группе класса «А*. 
Команды эти разбиты на шесть 
территориальных зон./Состав чет
вертой зоны, в которую включе
ны команды нашей республики, 
таков: «Динамо* (Махачкала),
«Спартак* ( Орджоникидзе ) ,  
«Спартак» (Нальчик), «Цемент» 
(Новороссийск), «Урожай» (Май
коп), «Трудовые резервы» (Ки
словодск), «Динамо» (Ставро
поль), «Динамо» (Батуми), «Кол
хида» (Поти), «Динамо» (Суху
ми). «Алазани» (Гурджаани), 
«Металлург» (Рустави), «Мешлх- 
те» (Ткибули). «Энгури» (Зугди- 
Ли), «Лори» (Кировакан), «Ши
рак»- (Ленинакаи), «Севан» (Ок- 
темберян), «Динамо» (Баку), 
«Динамо» (Кировабад), «Полад» 
(Сумгаит).

Два. т у р н и р а
В  ю гославском  городе С араево  и на 

аргентинском  курорте М ар-дель-П лата 
проходят традиционные турниры , в  ко
торых вы ступ аю т по два советских 
гроссмейстера.

В  Сараево, где сы грано 8 туров, ли 
д ирую т чемпион Ю гослави и  М . М ату-  
локич и Г .  Ф оринтош  (В е н г р и я )  —  пй 
5.5 очка . У  наш их гроссмейстеров 
Л .  П О лугаевского и А . С уати н а  по 
о очков н по одной отлож енной  пар 

тии . В  другом  турнире лид ир ует ар 
гентинец М . Найдорф , п оказавш и й  на 

старте  отличны й  р е зул ь та т  —  5,5 очка  

и * 6) У  советских  гроссмейстеров 

Ю . А вербаха и Л .  Ш тей н а  —  по 5 оч

ков.

Редактор
Ю. ХОМ ЕР И К И.

Н Т О М  И З Д О Р О В Ь Е
Не будет преувеличением сказать, что мы живем в атомном веке. 

Вместе с необозримыми возможностями мирный атом несет нам 
и немалые трудности. Важнейшая из них — зашита человека от 
вредных излучений. Что делает наука для того, чтобы могучую силу 
атома сделать безвредной? Не отразилось ли наступление атомного 
века на здоровье человечества? Корреспондент АПН попросил рас
сказать об этом члена Международного комитета экспертов по ра
диационной защите, действительного члена Академии медицинских 
наук СССР профессора Федора Кроткова.

—  Человечество подверга
лось воздействию радиации всю 
долгую историю своего сущест
вования, —  сказал профессор 

5 Кротков. —  В  воздухе, почне. 
воде и растениях —  всюду 
есть некоторое количество ес
тественно распадающихся ра
диоактивных элементов. Это — 
постоянно действующий фактор 
природы, повлиять на него не
возможно. Каждый человек 
получает за счет естественной 
радиации в среднем 80  милли
рад в год. Это очень небольшая 
доза. Она не может оказать 
вредного действия на здоровье. 
Естественный радиоактивный 
фон, возможно, даже необхо
дим: он сущ ествует с момента 
образования нашей планеты, а 
с появлением жизни оказыва
ет влияние на развитие живот
ного и растительного мира.

Вопрос: За последние годы 
радиоактивный фон увеличил
ся —  атмосфера, вода, почва 
загрязнились продуктами ис
кусственной радиации. Как 
влияет это на здоровье населе
ния?

Ответ: Испытания ядерного 
оружия, безусловно, изменили 
радиационную обстановку в ми
ре. Радиоактивные вещества, в 
частности стронций-90 и це
зий-137. способны накапливать
ся в костях и тканях, вызывать 
внутреннее облучение организ
ма. Если  бы ядерные испытания 
в воздухе, вод» и космическом 
пространстве продолжались, на
копление стронция в костях, 
особенно у детей, превысило бы 
допустимые нормы. К  счастью. 
Московский договор о запреще
нии испытаний ядерного ору
жия в атмосфере, космическом

пространстве и под водой задер
жал дальнейшее загрязнение 
среды обитания человека. Сей
час общая радиоактивность на 
планете значительно снизилась: 
в результате радиоактивного 
распада исчезли короткоживу- 
щие радиоактивные изотопы, в 
воздухе больше нет так назы
ваемых «горячих частиц», по
степенно уменьшается выпаде
ние долгоживущих радиоактив
ных веществ.

Вопрос: Е сть  ли уверенность, 
что наша пища не заражена 
радиацией?

Ответ: Количество радиоак
тивных веществ в пищевых про
дуктах и воде значительно ни
же допустимого уровня. Тан 
что бояться их присутствия не 
нужно, тем более сейчас, когда 
снижается количество радиоак
тивных осадков. К  тому же ор
ганы здравоохранения внима
тельно следят за радиоактив
ностью мяса, молока, овощей, 
злаков, воды, используя для 
контроля радиометрические и 
радиохимические методы иссле
дования.

Вопрос: Не оказывают ли не
желательного действия на ор
ганизм рентгеновые лучи, ме
ченые атомы и гаммы-установ
ки большой мощности, приме

няемые сейчас в ме
дицине?

Ответ: Оказыва
ют, но очень незна- 

. чительное. Известно, 
например, как необходимы для 
диагностики болезней рентге
новские исследования. Однако 
в некоторых странах именно 
лучи рентгена составляют наи
большую часть дозы облучения, 
получаемой за счет искусствен
ных источников радиации. По 
данным ВО З . средняя лучевая 
нагрузка в С Ш А  достигает 170 
миллирад в год (почти в два 
раза больше фона естественной 
радиации!), в Австралии —  150 
миллирад, во Франции —  57, 
в Австрии — 23. Это продикто
вано не столько объективной 
необходимостью, сколько мер
кантильными соображениями. 
Рентгеновский снимок стоит до
вольно дорого, а частнопракти
кующие врачи заинтересованы 
в увеличении суммы счета. По
нятно, что в Советском Союзе 
такого положения быть не мо
жет —  у нас средняя доза рент
геновского облучения не превы
шает 15 миллирад и практиче
ски не отражается на здоровье 
человека.

Вопрос: В  последние годы во 
всем мире отмечают тенденцию 
к  росту числа заболеваний ра
ком. Можно ли связать это с 
общим повышением фона ра
диации?

Ответ: То,
что радиация 
способна вы 
зывать злока- 
ч е с т в е н ные 
образов а н и я, 
ныне не под
лежит сомне
нию. Но для 
этого требуется длительное об
лучение в больших дозах рент
геновскими или гамма-лучами. 
Дозы, которые получает насе
ление, в тысячи и десятки ты 
сяч раз меньше. )

Вопрос: Одна из самых рас
пространенных сейчас форм 
злокачественных заболеваний 
рак легких. Не объясняется ли 
это радиоактивным загрязнени
ем атмосферы?

Ответ: Нет никаких основа
ний связывать заболеваемость 
раком легких с наличием не
большого количества радиоак
тивных веществ в воздухе. Зна
чительно более реальная при
чина —  курение. Не случайно 
из каждых” 100 больных раком 
легких 96 курят. Возможно, 
что естественный радиоактив
ный изотоп —  полоний-210, со
держащийся в табачных листь
ях, вместе с дымом сигареты 
попадает в легкие и вызывает 
их постоянное облучение. По
следние исследования американ
ских ученых не оставляют на 
этот счет никаких сомнений.

ЧТО, ГАЕ,НОГАХ
^ПОСМОТРЕТЬ, 

[ПОСЛУШАТЬ

к и н  о:
С Е Г О Д Н Я

В  кинотеатрах : имени Р у с та ве л и  '-
« Веские  д о ка за те л ьс тва » ; «А м и р ан и » ,
«С акар твел о »  (К р а сн ы й  а а л ) , «С п ар 
т а к » ,  в  Д ом е  кул ь тур ы  имени  И . Чав-  
ча я а л зе , « Г а за п х ул и »  —  «Н аперекор  
с у д ь б е » ; «О к тя б р ь» , «К а зб еги »  (пер
вы й  з а л )  —  « Ч у ж а к »  > (]- я  и 2-я се
р и и ); «С акар твел о»  (Зел е н ы й  аал ), 
« И с а н и » — «Три  се стр ы » ; «Тби лиси » — 
«С е к р е тар ш а» ; «К ом сом олец » —  «Л е 
вы е, правы е и ц ентр » ; имени 26 ко 
м иссаров (первы й  з а л )  — «Саят-Н о- 
в а » ;  имени 26 ком иссаров (второй  зал ),  
« К о л х и д а » , в  Д ом е  офицеров. «К а з б е 
ги» (второй з а л ) ,  «К олхо зни к»  —  «В о  
и м * л ю б ви »  (1-я и 2-я се р и и ); в  Д ом е  
к у л ь т у р ы  имени П лехан ова  *— « Л ю б и 
м ый десп от»; «К осм ос»  —  «П р оц есс  о 
трех м иллио нах»; в парке  имени К и 
рова, стереокино « Н а к а л у л и » — « Б у м » ;  
в сад у  Ко м м унар о в —  « П о  газонам  хо
д и ть  н е л ь зя » ; в  Д о м е  работников б ы 
тового об сл уж и ва н и я  —  « К о л д у н ь я » ;  
«Т ан ам гзавр и »  —  «Золотой  м а тч » ;  в 
Д о м е  к ул ь тур ы  имени Гор ького  —  
«П о ц е л уй  Мери П и кф ор д » .

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

Н А  3 А П Р Е Л Я

16 35 —  П рограм м а передач. 17.00- 
Тр ан сл яц и я  сп е кта к л я  Тбили сского  
Д вор ц а  пионеров имени Д энелад зе  
«Т с т р а » . 18 .15— П ер ед ача  «М осс Д ж а-  
н аш в и л н » . 18.30 т- Э стр а д н а я  переда
ча  «М аш и  гости» . 18.55 —  Киноочерк .

19 05 —  Телевизионны й  ж ур н а л  « В е с т 
ник д р у ж б ы » . 19.30 —  И з  М о сквы . К  
20-летию победы советского  народа 
над ф аш истской  Гер м ан и ей . О ткры тие 
конкурса песни «С а л ю т  побед ы ». 
19:50 — П ер ед ача  «К о м м у н и зм  — эра 
прекрасного». 20.15 —  Эстр ад н ы й  кон 
церт « .М узы кал ьн ая  э с таф е та» . 20.55— 
Новости . 21.15 —  Х уд о ж ествен ны й
ф ильм  «О перация «Т и ц и ан » . 22.30 — 
И з  М о сквы . Т елеви зио нн ы е  новости. 
23.00 — И з  М о сквы . «Т о л ько  д ля  ж ен 
щ ин» . Концерт-обозрение.

{ ♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦̂  
» ' *
;  С Т А Д И О Н  С Д С О  5
I  • « Б У Р Е В Е С Т Н И К *  ^
• (В а к е )

2 А П Р Е Л Я

Ф У Т Б О Л
П ер вен ство  С о ю за  С С Р  д ля  ком анд *

мастеров класса  « А »  (11 гр уп п а ) $

« У Р А Л М А Ш »  (С ве р д л о в ск )—  «
« Л О К О М О Т И В »  (Т б и л и с и ) 1

Н а ч а л о  в  17 часов . 4
в«а *»**»»**»*»*******»****»*  ♦

С Т А Д И О Н  « Д И Н А М О »
11р. А .  Ц ер етели , 2. 2

Тел. 5-21-62. I

Ф У Т Б О Л
3 А П Р Е Л Я  

Т о вар и щ еская  кон тр о льн ая  игра 
м е ж д у  ком ан д ам и  к ла сса  «А » 

« З Е Н И Т »  (Л е н и н г р а д ) — 
« Д И Н А М О »  (Т б и л и с и ) 

О сн овн ы е  со ставы .
Н а ча л о  в  17 ч а с о в . .

М е ста  ненум ерованны е. 
П р ед вар и тельн ая  п р од аж а билетов 
будет производиться в  кассах  ста- .  
диона 2 апреля с  12 до 18 часов и * 

3 ап р еля  с 10 ча со в  утра, 

.♦♦«♦«♦••♦♦•♦♦♦♦♦♦♦•♦♦♦♦♦♦в**

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И : Тбилиси, пр. Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы  
Л е н и н е  ной теории -  3 11 01. литературы и искусств* -  9 9:12м 
гисем и массовой работы -  3 1?-54. 3 13 54 иностранный

директор — 9-95-41. заместители директора

И Н Д Е К С  66432’“

3-22-54. бухгалтерия —  9-81-81. Прием объявлений —  9 94-42. Директор типографии -- 3 24-80. Техническая часть 

Полиграфический комбинат издательства Ц К  К П  Грузии, Тбилиси, ул. Ленина, 14, . У Э  07640


